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пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Суббота, 13 февраля 1960 года.

Письмам трудящихся—  
повседневное внимание

Н .  с .  Хрущев на декабрьском I пера появляются всякого рода от- 
Пленуме ЦК КПСС в своей речи i писки, обещания. Одной из таких
сказал:

«Надо иметь в виду, что чем 
дальше мы продвигаемся вперед 
н чем больше будут наши успехи, 
тем более придирчиво и неприми
римо будут относиться трудящиеся 
к недостаткам... Наша партия 
развязывает инициативу тру
дящихся, еще больше под
нимает активность населения, 
чтобы жизнь в нашей стране ста
новилась еще более полнокровной. 
У нас человек может прямо и от
крыто сказать то, 
может сказать каждому, кому он 
хочет, и каждый, к кому обраще
ны такие вопросы, должен отве
тить на них».

Партия и правительство требу
ют от работников партийных и 
советских учреждений тесной свя
зи с массами, учета запросов тру
дящихся, чуткого отношения к их 
предложениям, развертывания 
критики и самокритики.

В постановлении ЦК КПСС 
«О серьезных недостатках в рас
смотрении писем, жалоб и заявле
ний трудящихся» отмечалось, что 
во многих местных и центральных 
государственных учреждениях и 
ведомствах, партийных комитетах 
к рассмотрению жалоб и заявле
ний трудящихся относятся фор
мально. Письма и заявления не 
рассматриваются своевременно, 
ответы часто носят характер отпи
сок, работа с письмами нередко 
никем не контролируется.

ЦК КПСС требует от партий
ных, советских и хозяйственных 
руководителей чуткого и внима
тельного отношения к письмам 
советских тружеников.

Коллективы многих предприятий 
и учреждений нашей области по
нимают всю важность этой работы, 
тщательно разбираются в вопро
сах, поставленных в каждом заяв
лении и жалобе. Так, например, 
поступаАт в Каргасокском рай
исполкоме, облсовпрофе и других 
организациях. Рабочий завода 
«Томкабель» тов. Мельдер напи
сал письмо, в котором жаловался 
на плохие условия труда в резино- 
делательном цехе. Администрация 
завода правильно отнеслась к это
му сигналу. Вопрос об условиях 
труда широко обсудили в коллек
тиве завода. Сейчас на предприя
тии проводится реконструкция 
всего производства изготовления 
резиновых смесей. Условия труда 
рабочих улучшены. Так, сигнал 
трудящегося помог ликвидировать 
недостатки.

Между тем, в некоторых орга
низациях и учреждениях, рассмат
ривая письма и заявления трудя
щихся, допускают волокиту и бю
рократизм. Иные руководители 
действуют по принципу: подписа
но — и с плеч долой. Из-под их

отписок является ответ работников 
Молчановского райисполкома на 
жалобу колхозника сельхозартели 
имени Сталина тов. Полещука 
о бытовых нуждах жителей села. 
Вместо того, чтобы конкретно рас
сказать, когда будут устранены 
недостатки в бытовом и культур
ном обслуживании и чю  для этого 
делается, тов. Полещуку сообщи
ли: «Правлением колхоза прини
маются меры по улучшению об
служивания населения электроос-

ч т о  о н  n v M a p T  ® ® Щ ® ™ е м , радио и доставкой га- 
_ ! ! зет». Ясно, что такой ответ ни

в коей мере не удовлетворил кол
хозника.

Нередко ответы на письма и 
заявления даются с нарушениями 
сроков. Эти недостатки допускают 
работники облсобеса, обкома рабо
чих лесной, бумажной и дерево
обрабатывающей промышленно
сти, обллесурса. Зырянского, Том
ского райисполкомов, партбюро 
карандашной фабрики.

Несвоевременное и поверхност
ное рассмотрение заявлений и пи
сем, формальные ответы на них 
вынуждают трудящихся обращать
ся в областные и центральные 
организации, порождают ненуж
ную переписку.

Факты неправильного отноше
ния к письмам нетерпимы. Они 
бывают там, где партийные, совет
ские и общественные организации 
не предъявляют должной требова
тельности к работникам аппарата 
учреждений и предприятий, не на
казывают виновных в волоките и 
бюрократизме.

Руководители партийных, госу
дарственных и общественных ор
ганизаций обязаны систематически 
анализировать письма и заявле
ния, поступающие в их адрес. Та
кой анализ поможет своевременно 
вскрывать недостатки на отдель
ных участках работы.

К проверке и рассмотрению пи. 
сем необходимо шире привлекать 
депутатов местных Советов, чле
нов партийных комитетов, проф
союзный и комсомольский актив. 
Вопросы о работе с письмами тру
дящихся в организациях и учреж
дениях следует чаще обсуждать 
на- заседаниях бюро партийных 
комитетов, исполкомов и сессиях 
местных Советов депутатов трудя
щихся.

Руководители предприятий и 
учреждений несут личную ответст
венность за организацию работы 
с письмами трудящихся.

Следует помнить о том, что 
черствое, бездушное отношение к 
людям, их запросам и нуждам на
носит вред интересам государства, 
снижает активность масс. Партий
ные, профсоюзные организации 
должны взять работу с письмами 
и заявлениями трудящихся под 
неослабный контроль.

ДЕЛИ, 11 февраля. (ТАСС). Се
годня в Дели по пути в Индонезию 
с кратким визитом по приглашению 
правительства Индии прибыл Пред
седатель Совета Министров СССР 
Никита Сергеевич Хрущев. На цент
ральном делийском аэродроме Па
лам, украшенном государственными 
флагами Республики Индии и Со
ветского Союза, главу Советского 
правительства и сопровождающих 
его лиц встречали президент Индии 
Раджендра Прасад, вице-президент 
Радхакришнан, премьер-министр 
Индии Джавахарлал Неру, министры 
центрального правительства Индии, 
многочисленные представители ин
дийской общественности, члены дип
ломатического корпуса, десятки ты
сяч жителей Лели.

На аэродроме Раджендра Прасад и 
Н. С. Хрущев обменялись речами.

В своей речи президент Прасад 
тепло и сердечно приветствует 
Н. С. Хрущева от имени народа и 
правительства Индии и от себя лич
но. После того, как Вы были в на
шей среде четыре года назад, ска
зал Прасад, я с нетерпением ждал 
этого второго Вашего визита.

Прасад с удовлетворением отме
тил, что на протяжении этих лет 
Индия и Советский Союз еще боль
ше сблизились и их сотрудничество 
в области экономики и промышлен
ного развития начало приносить 
плоды. I

Но не меньшее значение, продо.ч- 
жал Прасад, чем это сотрудничество, 
имеет наш общий подход к  между
народным проблемам, особенно к  
вопросу о сохранении мира между 
странами. Роль, которую Советский 
Союз в последнее время играет в 
этой связи под руководством Ваше
го превосходительства, повсюду 
встречает единодушное одобрение. 
Мы от всего сердца желаем вам ус
пеха во всех этих усилиях.

С ответной речью выступил

товарищ Н. С. Хрущев.
Поблагодарив за теплую, сердеч

ную встречу, Н. С. Хрущев передал 
народу и правительству Индии горя
чий, дружеский привет от народа и 
правительства Советского Союза.

Н. С. Хрущев отметил, что за че
тыре года, прошедшие с тех пор, 
как он впервые вступил на индий
скую землю. Советский Союз и Ин
дия сделали значительный шаг впе
ред по пути дальнейшего укрепле
ния уз братской дружбы и сотруд
ничества между нашими народами.

С каждым годом, продолжал
Н. С. Хрущев, растет и крепнет
взаимное стремление советского и 
индийского народов к установлению 
полного взаимопонимания между 
обеими странами, к  укреплению и 
развитию дружбы между нашими 
народами. Теперь мы можем с боль
шим удовлетворением сказать, что 
Индия и Советский Союз не просто 
соседи. Они стали хорошими соседя
ми и большими друзьями.

В заключение Н. С. Хрущев ска
зал. что в деле обеспечения прочно
го мира во всем мире важное значе
ние имеет советско-индийское сот
рудничество на международной аре
не, и выразил надежду, что сотруд
ничество между Советским Союзом 
и Индией будет расти и крепнуть из 
года в год на благо народов обеих 
стран, в интересах мира во всем 
мире.

После обмена приветственными 
речами Н. С. Хрущев в сопровожде
нии президента Прасада и премьер- 
министра Неру в открытой автома
шине проследовал в отведенную ему 
резиденцию —  дворец Раштрапати 
Бхаван.

По пути следования с аэродрома 
в резиденцию на празднично укра
шенных улицах Дели Н. С. Хрущева 
горячо приветствовало, около мил
лиона жителей Дели.

С .  Х р у щ е в  в Индии
Индийский парламент тепло встречает

Н. С. Хрущева

Н. с. Хрущев на Международной 
сельскохозяйственной выставке

ДЕЛИ, 11 февраля. (ТАСС). Сего
дня во второй половине дня тысячи 
жителей Дели и крестьян из различ
ных штатов страны собрались на 
территории Международной сельско
хозяйственной выставки, куда после 
выступления в парламенте напра
вился Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев. Бурей апло
дисментов и приветственными воз
гласами встретили присутствующие 
появление у главного входа на вы
ставку открытой автомашины, на ко
торой находи.чись Никита Сергеевич 
Хрущев и премьер-министр Индии 
Джавахарлал Неру. Автомашины с 
главой правительства Советского 
Союза и главой правительства Рес
публики Индии и сопровождающими 
их лицами направляются к павильо
ну «Индия сегодня».

На небольшой площади у павиль
она гостей встречает государствен
ный министр министерства продо
вольствия и сельского хозяйства Ин
дии П. Ш. Дешмукх, который пред
ставляет Н. С. Хрущеву ответствен
ных сотрудников выставки и па
вильона. Н. С. Хрущев тепло здо
ровается с работниками выставки, а 
затем гости направляются в здание 
павильона.

Павильон «Индия сегодня» отра-

Тояясж—КятяА, К о ц в я ,  И я д ж я . . .

Д Л Я  Н А Ш И Х  Д Р У З Е Й
...Кузнечный цех — сердце 

подшипникового завода. Сюда 
зачастую прямо с железнодо
рожных платформ поступают 
длинные металлические прутья. 
Кузнецы превращают их в мно
жество колец, токари полуавто- 
матного цеха доводят их до 
определенных размеров. Ста
ночницы шлифовального цеха 
придают нм чистоту и блеск. 
Быстрые руки сборщиц соеди
няют все части воедино. Так 
рождаются подшипники. Дело 
довершают упаковщицы — за
вертывают подшипники в бума
гу, складывают в ящики, затем 
отправляют на склад готовой 
продукции. Отсюда они расхо
дятся далеко-далеко.

Вот на предприятие прибыла 
телеграмма: «Просим срочно от
грузить Чехословакию подшип
ники типа 304. Прага, пред
приятие Ново-Вывозное. Стан- 
коимпорт».

Нашим друзьям нужны под
шипники для строек, и все бы
ло сделано для того, чтобы не
медленно отправить ценный 
груз.

Такие заказы — не редкость. 
Почти каждый день со склада 
готовой продукции вывозятся в 
контейнерах сотни светлых 
ящиков. Одни ждут подшипни
ков к станкам, другие — для 
тракторов и сельскохозяйствен
ных машин, третьи — для но
вых установок.

Сейчас готовится очередная 
партия для отправки в Алба
нию. Подшипники будут исполь
зованы для ремонта сельскохо
зяйственного оборудования. А 
вот ящики с надписью: «Пхень
ян. КНДР». Рядом — иной ад
рес: «Ст. Жешув. Польша»...

Заведующая складом тов. 
Сгибнева подает знак, и рабо
чий Виктор Шатров ставит по 
два ящика на механический по
грузчик, который вывозит груз 
на улицу и подает прямо на ма
шину.

В нынешнем году коллектив 
завода выполнил крупные зака
зы для Чехословакии. ГДР, Ру
мынии. Кореи, Китая.

Продукция подшипниковцев 
поступает в такие страны, как 
Индия, Ливан, Иран, Финлян
дия, Греция, Аргентина.

— Мы хотим жить со всеми 
в хороших, добрососедских от
ношениях, — говорят рабочие, 
— соревноваться на экономиче
ском фронте, а не в гонке 
вооружений.

жает__ достижения, которых добился 
индийский народ за годы независи
мости. Никита Сергеевич Хрущев 
внимательно рассматривает схемы и 
диаграммы, рассказывающие о жиз
ни в индийской деревне, о мероприя
тиях правительства по увеличению 
сельскохозяйственного производства 
в стране, об усилиях молодого неза
висимого государства в области ин- 
дустриа.чизации.

Покидая павильон, Н. С. Хрущев 
расписался в книге почетных гостей 
и пожелал индийскому народу даль
нейших успехов в строительстве не
зависимого государства.

Кортеж автомашин направляется 
к советскому павильону. У входа в 
павильон СССР на Международной 
сельскохозяйственной выставке по
четных гостей встречают посол СССР 
в Индии И. А. Бенедиктов и предста
вители администрации павильона. 
Н. С. Хрущев приглашает премьер- 
министра Дж. Неру и государствен
ного министра П. Ш. Дешмукха пер
выми войти в советский павильон. 
Высокие гости и сопровождающие их 
лица осматривают в первом разделе 
павильона макет атомного ледокола, 
модели советских искусственных 
спутников Земли и другие экспона
ты.

После осмотра советских сельско
хозяйственных машин самых различ
ных марок высокие гости подходят к 
разделу животноводства, где они ос
матривают крупный и мелкий рога
тый скот лучших советских пород, 
домашнюю птицу, свиней. Осмотр 
советского павильона окончен. 
Н. С. Хрущев и Дж. Неру садятся 
в открытую машину и под бурные 
аплодисменты покидают территорию 
Международной сельскохозяйствен
ной выставки и направляются во 
Дворец президента.

ДЕЛИ, И  февраля. (ТАСС). Сего
дня в центральном зале парламента 
Индии состоялось совместное заседа
ние обеих палат —  Совета штатов и 
Народной палаты, на котором с боль
шой речью выступил глава Совет
ского правительства Н. С. Хрущев.

Депутаты парламента, представи
тели дипломатического корпуса, ин
дийские и иностранные журналисты 
стоя, громом аплодисментов привет
ствовали появление в зале заседания 
посланца советского народа — 
Н. С. Хрущева.

Н. С. Хрущев, премьер-министр 
Неру, председатель Совета штатов 
Радхакришнан и председатель На
родной палаты Айянгар занимают 
места в президиуме.

От имени депутатов индийского 
парламента главу Советского прави
тельства тепло приветствовал пред
седатель Совета штатов, вице-прези
дент Индии Радхакришнан, речь ко
торого неоднократно прерывалась 
аплодисментами.

Затем к микрофону подходит Ни
кита Сергеевич Хрущев, в честь ко
торого депутаты индийского парла
мента устраивают продолжительную 
овацию.

В результате неустанных и само
отверженных усилий народов уда
лось добиться известной разрядки 
международной напряженности. В 
сознании народов, в умах политиче
ских и государственных деятелей, 
стоящих даже на противоположных 
идеологических позициях, все боль
шее признание получает та непре
ложная истина, что мирное сосуще
ствование государств— это истори
ческий факт, жизненная необходи
мость, возникающая из современного 
этапа развития человеческого обще
ства. заявил Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев, вы
ступая в парламенте Индии.

Принципы «Панча шила», продо.ч- 
жал он, пробили себе дорогу в исто
рии и в этом немалая заслуга ми
ролюбивой Индии.

Именно на основе принципов 
мирного сосуществования и следу
ет, по нашему твердому убеждению, 
решать все спорные международные 
вопросы. Это значит, что путь к их 
решению надо искать при помощи 
переговоров на равноправной осно
ве, а не при помощи методов давле
ния и диктата.

Борьба за укрепление мира, ска-' 
зал Н. С. Хрущев,— нелегкое дело,, 
так как в некоторых государствах 
все еще активно действуют влия
тельные силы, заинтересованные в 
продолжении гонки вооружений, в 
срыве наметившейся разрядки меж
дународной напряженности и в но
вом разжигании «холодной войны». 
Эти силы не намерены складывать 
оружия, не намерены отказываться 
от дальнейшей борьбы. Деятельность 
этих сил особенно опасна в наше 
время — время невиданных успе
хов науки и техники.

Кто захотел бы сейчас развязать 
войну, подчеркнул Председатель Со
вета Министров СС()Р, не мог бы 
рассчитывать на безнаказанность. 
Если раньше некоторые поборники 
политики «с позиции силы» мечта
ли, что в случае развязанной ими 
воины они смогут спокойно отси
деться, то теперь такие надежды 
стали пустыми иллюзиями.

Отметив, что как раскованный 
Прометей, расправляют свои могу
чие плечи народы Азии, приступая 
к  строительству новой жизни, 
Н. С. Хрущев сказал:

Советский народ искренне радует
ся успехам и светлым перспективам 
независимого национального разви
тия государств Азии.

Мы радуемся также успехам осво
бодительной борьбы народов Афри
ки, которые пришли в движение, все 
активнее ведут борьбу против гос

подства колонизаторов. Советский 
народ же.чает новых успехов наро
дам Африки в этом благородном деле.

Нас радует, что и народы Латин
ской Америки все решительнее вы
ступают за свою национальную и 
экономическую независимость, ведут 
борьбу против чужеземного порабо
щения, в какой бы замаскирован
ной форме оно ни проявлялось. Н.т- 
ши симпатии всегда были и будут 
на стороне таких государств, как 
Куба, которая в активной борьбе от
стаивает свою национальную и эко
номическую независимость.

Советский Союз всегда оказывал 
и впредь намерен оказывать друже
ственную, бескорыстную помощь и 
поддержку всем странам в их борь
бе за свободу и независимость, в 
борьбе с вековой экономической от
сталостью.

Содействуя экономическому раз
витию слаборазвитых стран, под
черкнул Н. С. Хрущев, Советский 
Союз оказывает помощь преимущест
венно в форме кредитов и займов на 
самых льготных условиях.

Остановившись далее на дружест
венной помоши Советского Союза 
Индии, Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев заявил: 
пусть дружба между нашими стра
нами будет крепка, как металл, ко
торый дает Бхилайский мета.члурги- 
ческий комбинат. Н. С. Хрущев ука
зал, что по мере выполнения Совет
ским Союзом своего семилетнего 
плана развития наводного хозяйст
ва. предусматривающего новый кру
той подъем экономики, наша страна 
сможет выделять на оказание помо
щи все возрастающее количество 
материальных ресурсов, в том числе 
и для Республики Индии.

Советский народ, сказал 
Н. С. Хрущев, создал свою перво
классную промышленность, добился 
больших успехов в развитии сель
ского хозяйства, высоко поднял на
уку и культуру. Теперь уже все 
признают, что Советский Союз вы
шел на второе место в мире по объе
му промышленного производства, а 
в ряде отраслей науки и техники 
занимает ведущие позиции.

Н. С. Хрущев разоблачил распро
страняемые в западных странах до 
сих пор о Советском Союзе различ
ные небылицы и вымыслы о том, 
что будто в СССР нет демократии, 
нет свободы личности, существует 
чуть ли не рабский труд.

Н. С. Хрущев охарактеризовал ог- 
ношеиия между Советским Союзом 
и Индией как образец мирного со
существования и сотрудничества и 
приветствовал миролюбивую полити
ку, политику неучастия в блоках, 
которую проводит Индия. Он заявил, 
что Советский Союз был бы счастлив 
ликвидировать все военные блоки, 
потому что они ведут не к  дружбе 
между народами, а к  обострению 
международных отношений.

Самым радикальным средством 
предотвращения войны, ликвидации 
военной опасности. подчеркнул 
Н. С. Хрущев, является всеобщее и 
полное разоружение. Теперь по во
просу о всеобщем и полном разору
жении предстоят переговоры между 
державами, и я позволю себе заве
рить вас. что Советский Союз сде
лает все от него зависящее, чтобы 
эти переговоры увенчались выработ
кой и подписанием договора о все
общем и полном разоружении. Мы 
к такому разоружению с установле
нием строгого конФроля готовы, и 
решение вопроса зависит теперь от 
западных держав.

Нет сомнения, что осуществление 
программы всеобщего и полного 
разоружения положило бы начало 
новому этапу в развитии человече

ского общества —  миру без войн, 
без гонки ядерных и ракетных во
оружений. заявил он.

Прочный мир в условиях всеоб
щего и полного разоружения оказал 
бы самое благотворное воздействие 
на лшзнь всех народов мира без ис
ключения. Он позволил бы поста
вить все нмеюшиеся в мире ресур
сы на службу более полного удов
летворения материальных и куль
турных потребностей людей, открыл 
бы величайшие возмолшости всесто
роннего прогресса человечества.

Установление прочного мира на 
земле послужило бы мощным толч
ком для оешительной ликвидации 
нищеты и отсталости, голода и бо
лезней. невежества и темноты, ко
торые были мрачными спутниками 
человечества в течение тысячелетий 
его существования.

Мы надеемся, сказал далее 
Н. С. Хрущев, что предстоящее со
вещание глав правительств СССР, 
США, Великобритании и Франции, 
договоренность о созыве которого 
теперь достигнута, проявит конст
руктивный подход к решению важ
нейших международных проблем и в 
первую очередь проблемы разору
жения.

Остановившись на «Законе о но
вом значительном сокращении Во
оруженных Сил СССР», принятом 
15 января Верховным Советом, 
II. С. Хрущев заявил:

Нашим новым сокращением во
оруженных сил мы говорим запад
ным странам — давайте же догова
риваться о разоружении, давайте 
сделаем все. чтобы не допустить 
войны, давайте соревноваться не в 
наращивании вооруженных сил и 
вооружений, а в их сокращении и в 
ликвидации средств ведения войны!

Н. С. Хрущев призвал освободить 
человечество от кошмара гонки во
оружений, дать вдохнуть ему по.ч- 
ной грудью свежий воздух, мира. 
Для этого необходимо, указал он, 
чтобы мир и. дружба господствовали 
в отношениях между всеми народ.г- 
ми, как они господствуют в отноше
ниях между Советским Союзом и 
Республикой Индии.

Советский народ высоко ценит 
тот вклад, который вносит Индия в 
осуществление этой благородной за
дачи. Мы считаем очень важными 
усилия Индии, как и других миро
любивых государств, направленные 
на быстрейшее решение вопроса о 
прекращении на вечные времена 
испытаний атомного и водородного 
орулсия.

В заключение Н. С. Хрущев выра
зил глубокую веру в то, что силы 
разума, силы мира в конце концов 
побелят силы войны и обеспечат че
ловечеству счастливое и светлое бу
дущее в уйювиях прочного мира и 
прогресса.

Выступление Н. С. Хрущева в 
парламенте Индии неоднократно пре
рывалось бурными и продолжитель
ными аплодисментами.

С краткой приветственной речью 
к Н. С. Хрущеву обратился предсе
датель Народной палаты Айянгар. 
Он подчеркнул в своем выступле
нии, что Индия рада вторично при
ветствовать И. С. Хрущева как пос
ланца мира великого советского на
рода. Айянгар выразил сожаление, 
что визит Н. С. Хрущева в Индию 
будет столь кратким. Выступление 
Айянгара неоднократно прерывалось 
аплодисментами депутатов.

Никита Сергеевич Хрущев тепло 
прощается с Радхакришнаном, Айян- 
гаром и депутатами парламента и в 
сопровождении премьер-министра 
Неру направляется на Международ
ную сельскохозяйственную выстав
ку.

Фабричная марка „ТЭМЗ“ Крепнут торговые связи
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— Груз идет в Пхеньян, в мужественную Корею!— 
говорит рабочий подшипникового заьода Викт ор Шатров,

Фото В. ГОНЧАРОВА.

О т п р а в л е н о

в ч е р а
...Стуча колесами по рель

сам, к шестому цеху подо
шел паровоз, окутанный 
клубами пара, и оставил че
тыре товарных вагона. Нача
лась погрузка. Один за дру
гим подаются барабаны со 
шланговым кабелем.

На вагонах выведено ме
лом: «Китай. Город Тянь
цзинь».

Вчера, 12 февраля, завод 
«Томкабель» отправил в Ки
тай четыре вагона кабель
ных изделий. Через несколь
ко дней будет отгружено 
еще два вагона.

Далеко за пределами Совет
ского Сою.за известна продук
ция с фабричной маркой 
«ТЭМЗ». Отбойными молотка
ми, которые выпускает этот за
вод, пользуются • горняки 
Объединенной Арабской Рес
публики, Афганистана. На
учились обращаться с советски
ми рубильными и клепальными 
молотками в Индии. Пускатели, 
вентиляторы типа «Проходка» 
можно часто встретить на 
шахтах в ртранах народной де
мократии.

В прошлом году Томский 
электромеханический завод ус
пешно выполнил свои обяза
тельства по экспортным постав
кам. Нынче предстоят ответст
венные заказы. Надо изгото
вить вентиляторы для Индии и 
Вьетнама. Они значительно от
личаются от обычных. Вся 
сложность заключается в том, 
что они предназначены для ра

боты в тропических условиях, 
где очень высокая температура 
и влажный воздух. Приходится 
подбирать специальные мате
риалы и краски. Но коллектив 
инженерно-технических работ
ников успешно справляется с 
этой задачей. Цехи приступа
ют к изготовлению вентиля
торов. Важный и трудоемкий 
заказ будет выполнен в срок.

Завод отгрузит в страны на
родной демократии вентилято
ры типа «Проходка», штепсель
ные муфты, отбойные молотки, 
а в Китай — партию ручных 
электросверл.

О продукции ТЭМЗа идет 
добрая слава на мировом рын
ке. Так, например, Ьтбойные 
молотки ОМП-9 экспонируются 
на промышленных выставках в 
Эфиопии (г. Адис-Абеба), в Ру
мынии (Бухарест) и на между
народной ярмарке в Венгрии.

■— Трудно перечислить все 
государства, которым мы от
гружаем нашу продукцию, — 
рассказывает начальник отдела 
сбыта электролампового завода 
С. В. Швагин. — Она идет в 
разные уголки земного шара. В 
минувшем году коллектив пред
приятия досрочно — 14 декаб
ря — справился с экспортными 
заказами.

С первых дней нового года

рабочие электролампового за
вода тоже стремятся без задер
жек выдать продукцию, иду
щую па экспорт. Она — только 
отличного качества. От заказчи
ков не поступало ни одной ре
кламации. Нынче уже выполне
ны экспортные заказы для Бол
гарии, Йемена, Чехословакии, 
Румынии, Албании. Когда пуб
ликуются эти строки, к отправ
ке в Болгарию, Вьетнам гото
вится еще партия электроламп.

.Р-..

По присланным образцам
Издалека присланы эти эски

зы на спичечную фабрику «Си
бирь». На одном — в облаках 
парит самолет, на другом — 
вытянулся цепочкой караван: 
покачиваясь, через пустыню 
идут навьюченные верблюды. 
Именно такими хотят видеть 
заказчики из Афганистана и 
Монголии этикетки на спичеч
ных коробках. Требования их 
удовлетворяются.

В таком исполнении коллек
тив фабрики отправил, напри
мер, в истекшем году 92 тысячи 
ящиков спичек в Афганистан. 
Хорошо потрудились рабочие—

раньше срока выдали продук
цию. На ее изготовление ушло 
около четырех месяцев.

Потребители довольны, и из 
года в год возобновляют торго
вые договоры. Нынче уже было 
отправлено’ более 4 тысяч ящи
ков готовой продукции в Мон
голию. В марте коллектив фаб
рики «Сибирь» также присту
пит к выполнению крупных за
казов на экспорт. Качество про
дукции будет еще лучше, пото
му что в цехах механизированы 
многие процессы, пущено новое 
оборудование.'
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Я Р К О ,  доходчиво В Е С Т И  П Р О П А Г А Н Д У
☆ ☆

У  ̂ rs^jwcjsr—  
растею:

На вопрос, что дает мне полити
ческая учеба, я могу ответить од
ним словом — многое! Под этим 
словом понимаю рост своей комму
нистической сознательности, жела
ние сделать сегодня больше, чем 
вчера, непримиримость ко всякого 
рода пережиткам капитализма.

Так расцениваю по.читическую 
учебу не только я, но и все члены 
моей бригады, которой присвоено 
сейчас почетное звание коллектива 
коммунистического труда. Все семь 
членов бригады учатся, повышают 
свой идейный уровень.

Например, я и автоматчица Ва
лентина Тулаева занимаемся в 
кружке по изучению истории 
КПСС. Пропагандистом у нас конт
рольный мастер цеха № 4 В. Бирю
ков. Его беседы тесно связаны с 
жизнью цеха, завода, области, они 
интересны и содержательны. Влади
мир Валишев и Юрий Банников по
вышают свой идейно-теоретический 
уровень в кружке текущей полити
ки.

Знания, полученные на занятиях, 
помогают нам яснее определить свое 
место в строительстве коммунизма, 
в борьбе за выполнение семилетки. 
Четверо из нас работают наладчика
ми. двое — автоматчиками и один 
— слесарем. Каждый перевыполня
ет сменные задания. Бригада успеш
но закончила первый год семилет
ки. смело взяла намеченные рубе
жи. К 1 января бригада выполнила 
декабрьское задание на 280 про
центов.

Взятые темпы не снижаются. 
Каждый из нас стал активнее уча
ствовать в техническом • прогрессе 
своего предприятия, в обществен
ной жизни коллектива.

Сейчас мы изучаем в кружке пос
левоенный период истории партии. 
Огромная работа Коммунистической 
партии, ее Центрального Комитета 
по быстрому восстановлению народ
ного хозяйства, по гигантскому рас
ширению производительных сил 
страны убедительно свидетельствует 
о великой жизненной силе ленин
ских идей, указывающих путь к  
коммунизму. Скоро весь наш совет
ский народ будет отмечать славный 
юбилей —  90-летие со дня рожде
ния В. И. Ленина. Наша бригада, 
ставшая коллективом коммунистиче
ского труда, решила в честь этого 
юбилея встать на трудовую вахту.

Н. ШУРПИН,
бригадир цеха № 4 Томского 

манометрового завода.

Совершенствовать мастерство 
пропагандистской работы

Б постановлении ЦК КПСС «0 за
дачах партийной пропаганды в со
временных условиях» указывается, 
что успешно пропагандировать идеи 
марксизма-ленинизма могут только 
всесторонне подготовленные и убеж
денные люди, которые умеют твор
чески, доходчиво и ярко, в тесной 
связи с жизнью раскрывать важней
шие положения марксизма-лениниз
ма, со знанием дела ориентируются 
в вопросах конкретной экономики, 
хорошо знают практические нужды 
предприятий, колхозов и совхозов.

Это обязывает пропагандистов 
быть не только хорошо подготовлен
ными в идейно-теоретическом отно
шении, но и научиться умело выби
рать из жизни убедительные приме
ры и факты, правильно использовать 
их для показа руководящей и моби
лизующей роли партии в строитель
стве коммунистического общества. 
Время для тщательной подготовки к 
занятиям имеет теперь каждый про
пагандист, его работа определена по
становлением ЦК КЦСС в качестве 
основного и важнейшего партийного 
поручения.

Не первый год я веду занятия в 
кружке по изучению истории КПСС. 
Практика показывает, что интерес 
слушателей к занятию повышается, 
если теоретические положения изу
чаются в тесной связи с конкретны
ми задачами коллектива. В прошлом 
учебном году, учитывая состав 
кружка и характер прбизводствен- 
ной деятельности слушателей, я 
стремился связать каждую тему 
учебного плана с жизнью коллекти
ва.

При изучении в кружке материа
лов XXI съезда КПСС и, в частно
сти, вопросов технического прогрес
са в промышленности, я старался на 
фактах из жизни своего завода пока
зать слушателям важность техниче

ского перевооружения предприятии. 
Приводил пример, что внедрение 
автоматов и полуавтоматов в 
цехах позволило почти вдвое увели
чить выпуск пневматических молот
ков.

Сейчас мы изучаем историю пар-, 
тии в послевоенный период, когда 
партия развернула огромную работу 
по восстановлению народного хозяйст
ва страны. Это мы видим на примере 
роста своего завода, сравниваем, на
сколько увеличился выпуск его про
дукции, вспоминаем, как коммуни
сты практически решали задачи по 
расширению мощности предприятия.

В кружке занимаются 20 человек. 
В большинстве это рабочие. Занятия 
проходят регулярно.

В этом году я несколько изменил 
методику -проведения занятий. Каж
дое занятие обычно длится у нас два 
часа. Половина этого времени рань
ше отводилась для лекции. Теперь 
я читаю ее короче, останавливаясь 
лишь на основных моментах и выво
дах, связанных с конкретными де
лами слушателей. Большая часть 
времени отводится для собеседова
ния. Это оживило занятия, слушате
ли лучше стали готовиться, чаще 
выступать.

Новым в моей пропагандистской 
работе явилось введение краткого 
сообщения о внутреннем и междуна
родном положении нашей страны. 
Перед тем, как приступить к  изло
жению основной темы, я в течение 
10— 12 минут знакомлю слушателей 
с событиями, происшедшими за пос
ледние дни. Например, на последних 
занятиях сделал краткий обзор сооб
щения ЦСУ СССР о выполнении на
роднохозяйственного плана первого 
года семилетки, о результатах пере
писи населения нашей страны, о со
бытиях в Алжире и т. д.

Чтобы удачно сделать недельный

обзор, я регулярно читаю многие га
зеты, журналы, делаю пометки и вы
резки, нахожу в материалах более 
интересные цифры и факты. С.чуша- 
тели привыкли к таким обзорам и 
порой сами подсказывают новые, 
важные события, происшедшие в 
жизни страны.

Многие слушатели активно участ
вуют в работе кружка, заметно рас
ширяют свой политический круго
зор. Тщательно, например, готовятся 
к занятиям и часто выступают на 
собеседованиях заместитель началь
ника цеха коммунист тов. Сенцов, 
слесарь-электрик коммунист тов. 
Шимонаев, контролер отдела техни
ческого контроля тов. Коломентьев 
и другие. Все они с большим интере
сом изучают историю Коммунистиче
ской партии.

Не все еще у нас ладно с посе
щаемостью занятий. Вышло так, что 
в один и тот же крулоок записались 
люди из разных смен, и естественно, 
многие из них, находясь на работе, 
не могут регулярно посещать кру
жок. Поэтому на занятиях бывают 
лишь 50— 60 процентов слушателей. 
Такой недостаток имеется в работе 
и других кружков. Партбюро сле
дует обратить на это внимание.

Нам, пропагандистам, много полез
ного дают семинары при горкоме 
партии. Они пополняют наши зна
ния, способствуют совершенствова
нию методики занятий. Однако эти 
семинары иногда созываются с опоз
данием. В доме политического 
просвещения пропагандистов мало 
учат умениЮ' подбирать нужные фак
ты и примеры из жизни нашей обла
сти.

Н. ШОХОР, 
инженер Томского 

элентоомеханического завода, 
пропагандист.
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УКРАИНСКАЯ ССР. Вступила 
в строй первая очередь Сталинско
го завода пластических масс — 
первенца большой химии Донбас
са. Производственные процессы 
здесь механизированы и автомати
зированы. Завод будет вырабаты
вать тысячи тонн химического 
сырья для изготовления высокока
чественных мебельных лаков, эма
лей, красителей, производства ис
кусственной кожи, винипластов и 
других пластических масс.

На снимке: отделение по произ
водству полнхлорвиинловых
смол. Аппаратчик Николай Исаков 
следит за технологическим про
цессом.

(Фотохроника ТАСС).
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Отъезд из Москвы президента 
Джованни Гронки

За глубокое изучение студентами
истории КПСС

В постановлении ЦК КПСС «0 за
дачах партийной пропаганды в со
временных условиях» указывается, 
что необходимо настойчиво доби
ваться. чтобы каждый студент овла
девал марксистско-ленинской тео
рией как творческим, неразрывно 
связанным с жизнью учением, умел 
руководствоваться важнейшими по
ложениями этой теории в своей прак
тической деятельности.

Это требует от нас, преподавате
лей общественных наук, повысить

— В партийных организациях 
Кривошеинского района

Уче^а секретарей 
цеховых

партийных
организаций

с  каждым годом растут ря
ды партийной организации Ер- 
гайского леспромхоза. Сейчас 
в ней насчитывается более 300 
членов и кандидатов в члены 
КПСС. Партийная организация 
объединяет 12 цеховых пар
тийных организаций. Недавно 
здесь был создан партийный 
комитет, который основное 
свое внимание направил на по
вышение роли цеховых пар
тийных организаций. Партком 
регулярно проводит совещания 
и семинары секретарей пар
тийных организаций и их заме
стителей, учит их практике 
партийного руководства..

Члены партийного комитета 
постоянно присутствуют на 
партийных собраниях и заседа
ниях бюро цеховых партийных 
организаций, оказывают их сек
ретарям. практическую помощь.

На днях партийный комитет 
провел очередной семинар сек
ретарей цеховых партийных 
организаций и их заместите
лей. Участники семинара про
слушали лекции на темы: «Об 
итогах работы декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и задачах 
цеховых партийных организа
ций», «О постановлении ЦК 
КПСС «О задачах партийной 
пропаганды в современных ус
ловиях», «Подбор, расстановка 
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винам соревнования были вру
чены ценные подарки и денеж
ные премии. В заключение кол
лектив художественной само
деятельности клуба дал боль
шой концерт.

Содержательные вечера жи
вотноводов провели на днях 
партийные организации колхо
зов имени Жданова. «Искра» и 
другие. Вечера животноводов, 
членов полеводческих бригад— 
полезная форма массово-поли
тической работы среди колхоз
ников в районе, она находит все 
более широкое распростране
ние.

Школы
агитаторов

Агитколлектив при партий
ной организации колхоза имени 
Ленина состоит из 53 человек. 
В основном — это коммунисты 
и комсомольцы, беспартийные 
передовики производства, учи
теля. врачи и работники учреж
дений культуры. Некоторые из 
них в течение нескольких лет 
ведут агитационно-массовую 
работу среди колхозников, на
копили большой опыт. Однако 
еще многие агитаторы слабо 
связывают свои беседы с жиз
нью, с делами колхоза, уходят 
от острых, волнующих колхозни
ков вопросов.

в  целях повышения уровня 
массово-политической работы 
среди колхозников партийная 
организация создала школу аги
таторов. В ней агитаторы будут 
повышать свой идейно-теорети
ческий уровень, учиться мето
дике проведения бесед, обмени
ваться опытом' работы. Занятия 
в школе будут вести секретарь

и воспитание кадров», «и  ра- партийного бюро тов. Селезнев 
боте с молодыми коммуниста- председатель колхоза тов. Жу

равлев, зоотехник колхоза тов. 
Трофимова, директор семилет
ней школы тов. Русаиовский и 
другие наиболее подготовлен
ные коммунисты.

На днях в школе агитаторов 
состоялось первое занятие. Аги
таторы прослушали лекции на

ми», «Основы законодательст
ва по труду» и другие.

Вечера
животноводов

Вечерние сумерки сгусти- . . .  
лись. Яркий свет льется на ули- темы: «Как проводить беседы 
цу из окон сельского клуба, по материалам декабрьского 
Сюда собрались работники жи- Пленума ЦК КПСС», «О 
вотноводства колхоза имени чах колхозов в 1960 году», «Об 
Сталина на вечер, организован- ' опыте животноводов Омской об- 
ный по инициативе колхозной ласти и задачах агитаторов по 
парторганизации. В гости к со- пропаганде и внедрению его в 
седям приехали животноводы производство», поделились опы- 
колхоза «Луч Востока». том работы.

Собравшиеся прослушали до- Школы агитаторов созданы 
клад об итогах работы декабрь- при партийных организациях 
ского Пленума ЦК КПСС, лек- колхозов имени Жданова, име- 
цию об опыте омских животно- ни Калинина, «Искра» и дру- 
водов, обсудили и приняли обя- гих, 
зателы;тва на 1960 год. Передо-

идейный уровень лекций и семинар
ских занятий, теснее связать тео
рию с жизнью, с практикой комму
нистического строительства.

Мне поручено преподавать исто
рию партии на вечернем факультете. 
Студенты вечернего факультета с 
большим интересом изучают историю 
нашей партии. Абсолютное большин
ство студентов регулярно посещает 
лекции по истории КПСС, ведет за
писи.

Лекции имеют очень большое зна
чение для глубокого изучения сту
дентами предмета. В них дается 
основное направление изучаемой те
мы. Лекция по истории КПСС долж
на быть строго партийно-научной, а 
по форме и методу изложения про
стой, ясной, доходчивой.

Эти требования возлагают на пре
подавателя большие и ответствен
ные задачи. Крупным недостатком 
наших лекций является то, что 
мы недостаточно увязываем ис- 
торическо-теоретический материал с 
конкретными задачами Томской пар
тийной организации, коллективов 
предприятий, на которых работают 
студенты. Преподаватели истории 
КПСС вечернего факультета не 
имеют тесной связи с общественны
ми организациями заводов, на кото
рых трудятся наши студенты. Мы 
бывали на совещаниях со студентами 
по итогам семестра непосредственно 
на предприятиях. В обсулсдении 
принимают участие и представители 
общественных организаций. Но та
кой связи недостаточно. Мы должны 
ее постоянно расширять.

Для повышения уровня лекций 
горкому КПСС следует иногда созы
вать совещания преподавателей об
щественных дисциплин и информи
ровать их о задачах городской пар
тийной организации на определен
ном периоде. Необходимо, кроме то
го, при нашей кафедре создать сек
цию из преподавателей, работающих 
на вечернем факультете, для обсуж
дения текстов лекций, планов семи
нарских занятий и методических 
разработок. Следует организовать 
взаимопосещение преподавателями 
занятий.

Главным методом творческого ов
ладения марксистско-ленинской тео
рией, историей КПСС является са
мостоятельная работа студента над 
первоисточниками. Некоторые сту
денты вечернего факультета акку
ратно выполняют домашние задания. 
Однако преподавателям совместно с 
общественными организациями не
обходимо систематически оказывать 
им помощь и осуществлять контроль 
за самостоятельной работой каждо
го студента.

В воспитании и обучении студен
тов вечернего факультета большое 
значение имеют семинарские заня
тия. Одной из характерных черт се
минарских занятий на вечернем фа
культете является то, что многие 
студенты умело увязывают истори
ческий и теоретический материал с 
практикой коммунистического строи
тельства, с задачами своих произ
водственных коллективов. На высо
ком идейно-теоретическом уровне, 
при большой активности прошли в 
этом году семинары студентов-пер- 
вокурсников по

Визит президента Джованни Грон
ки в Советский Союз был непродол
жительным. Он провел здесь лишь 
шесть дней, но итальянские гости 
заявляют, что о пребывании в 
СССР они сохранят самые хорошие 
воспоминания. В Москве и Ленингра
де президенту Италии и его спутни
кам был оказан радушный прием. 
Советские люди выражают надеж
ду, что добрые отношения между 
СССР и Италией будут крепнуть и 
развиваться на благо мира и сот
рудничества народов.

Днем 11 февраля москвичи тепло 
проводили президента Итальянской 
Республики Джованни Гронки, нахо
дившегося в Советском Союзе по 
приглашению Президиума Верховно
го Совета СССР. Тысячи трудя
щихся вышли на магистрали города, 
украшенные государственными фла

гами Итальянской Республики и Со
ветского Союза.

Много москвичей собралось на 
Внуковском аэродроме. На здании 
аэропорта портреты Джованни Грон
ки, Н. С. Хрущева, К. Е. Ворошило
ва.

Для проводов высокого гостя 
прибыли товарищи Ф. Р. Козлов, 
Е. А. Фурцева, А. Н. Косыгин, заме
ститель Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР И. Г. Эйх- 
фельд, заместители Председателя Со
вета Министров СССР А. Ф. Засядько 
и Д. Ф. Устинов, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета Россий
ской Федерации Н. Н. Органов и дру
гие.

На летном поле находились посол 
Италии в Советском Союзе граф Лу
ка Пьетромарки, члены дипломати-

А. И. Микоян на Кубе

циал-демократии в демократической
революции» Глубокие знания этих е о " ™ й  гость посетит 
произведений в своих выступлениях ' 
показали студенты тт. Толмачев,
Иванова, Запорожец, Смирных, Коз
лов и другие.

Для дальнейшего совершенствова
ния семинарских занятий необхо
димо большое внимание обратить на 
улучшение разработки планов семи
нарских занятий, методических раз
работок.

В этом году все первокурсники 
успешно сдали зачеты по истории 
КПСС. Многие студенты второго 
курса сдали экзамены на «хорошо» 
и «отлично». Имена лучших из них 
будут занесены на факультетскую 
Доску'почета. Мне, кажется, есть не
обходимость поощрять отличников 
учебы и по месту их работы.

Надо шире привлекать преподава
телей, руководителей и представи
телей общественных организаций, 
предприятий к  чтению лекций, до
кладов для студентов по текущим 
событиям. Кроме того, надо пору
чать студентам выступать с доклада
ми или беседами перед рабочими.
Это будет способствовать еще боль
шему стремлению студентов к  твор
ческому овладению марксистско-ле
нинской теорией, историей КПСС и 
научит их еще теснее увязывать 
теорию с практикой.

И. СЕМЕНОВ.
преподаватель политехнического 

института.

ГАВАНА, И  февраля. Корреспон
денты ТАСС В. Колокольников и 
Н. Пигирь сообщают: 8 февраля пер
вый заместитель Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Микоян в 
сопровождении премьер-министра 
Кубинской Республики д-ра Фиделя 
Кастро и директора ИНРА (Нацио
нального института аграрной рефор
мы)' Нуньеса Хименеса отправился в 
поездку по Кубе. За время поездки, 
которая продлится несколько дней, 

различные 
города страны, ознакомится с дея
тельностью сельскохозяйственных 
кооперативов, созданных недавно в 
стране в соответствии с законом об 
аграрной реформе.

В 11 часов утра А. И. Микоян, 
Ф. Кастро, Н. Хименес и сопровож
дающие их лица прибывают в один 
из крупнейших кооперативов «Лос 
пинос», расположенный в провинции 
Пинар-дель-Рио в 100 километрах 
от Гаваны. Гостей тепло встречают 
руководитель отделения ИНРА про
винции Альварес, управляющий 
кооперативом Саталонга, более 100 
членов кооператива. Окруженные 
ими, гости осматривают хозяйство, 
знакомятся с организацией труда в 
кооперативе.

Руководитель отделения ИНРА в 
провинции Пинар-дель-Рио расска
зывает о том, что раньше земля, на 
которой разместился сейчас коопера
тив, принадлежала семье бежавшего 
с Кубы диктатора Батисты. В свое 
время этот последний силой согнал с 
земли около 100 крестьянских се
мей, которые вынуждены были ба
трачить на него. Сейчас все эти 
семьи вступили в кооператив.

Кооперативу «Лос пинос», продол
жал Альварес, принадлежит 174 ка- 
бальерии земли (1 кабальерия рав
на 13,5 гектара. —  Ред.). Он выра
щивает овощи, в том числе помидо
ры и картофель, табак, рис и фрук
ты. Большую помощь кооперативу

оказывает ИНРА. Здесь имеются 
предприятия ИНРА —  фуражный за
вод и завод по переработке помидо
ров, которые закупают у кооператива 
продукцию, ИНРА помогает коопера
тиву сбывать даже на внешний ры
нок помидоры, табак и т. д.

В сопровождении д-ра Фиделя Ка
стро и Нуньеса Хименеса А. И. Ми
коян осматривает эти предприятия. 
Между А. И. Микояном и Ф. Кастро 
все время происходит оживленная 
беседа. Советский гость обращает 
внимание на то, что на строительстве 
домов заняты военнослужащие. На 
его вопрос, почему военнослужащие 
заняты на этих работах, Кастро отве
чает, что это объясняется необходи
мостью скорейшего осуществления 
аграрной реформы и улучшения по
ложения крестьян. Пока нас не бес
покоят, говорит он, мы стремимся 
использовать каждую возможность, 
позволяющую скорее осуществить 
наши планы. Даже командующий 
военным гарнизоном провинции 
очень много времени и сил отдает 
выполнению наших мирных планов. 
Но мы, продолжал он, не забываем 
и о подготовке населения страны к 
защите завоеваний революции.

Фидель Кастро и другие лица, со
провождающие советского гостя, под
робно рассказывают о своих планах 
на будущее. Они сообщают, что 
ИНРА планирует резко повысить по
головье свиней, чтобы обеспечить 
население страны мясом, довести 
урожай риса до таких размеров, что
бы полностью отказаться от его им
порта. Мы планируем также, гово
рят они, в ближайшие годы резко 
улучшить положение со строительст
вом жилых домов для сельского на
селения.

После осмотра кооператива «Лос 
пинос» гости ознакомились с дея
тельностью еще двух подобных ко
оперативов —  «Росарио» и «Эрманос 
сайс».

ческого корпуса, советские и иност
ранные журналисты.

Президент Джованни Гронки при
был во Внуково из своей резиденции 
в Кремле вместе с Председателем 
Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошиловым.

Перед отлетом К. Е. Ворошилов и 
президент Джованни Гронки обменя- 
лись речами.

Вместе с президентом, его супру
гой и сыном на родину отбыли ми
нистр иностранных дел Джузеппе 
Пелла и другие сопровождавшие его 
лица. I

'   ̂  ̂ , (ТАСС).

О дальнейшем 
расширении 

экономического 
сотрудничества 

между Советским 
Союзом

и Монгольской 
Народной 

Республикой
На днях Председатель Совета Ми

нистров СССР Н. С. Хрущев и пред
седатель Совета Министров МНР 
Ю. Цеденбал обменялись мнениями о 
дальнейшем расширении экономиче
ского сотрудничества между Совета 
ским Союзом и Монгольской Народ
ной Республикой.

В результате последовавших затем 
и успешно закончившихся перегово
ров, протекавших в атмосфере ис
кренней дружбы и полного взаимопо
нимания, 11 февраля 1960 г. в 
г. Москве первым заместителем Пред
седателя Совета Министров СССР 
Ф. Р. Козловым и председателем Со
вета Министров МНР Ю. Цеденбалом 
было подписано соглашение между 
правительством СССР и правитель
ством МНР об оказании Монголь
ской Народной Республике в I9 6 0 —  
1965 гг. технического содействия в 
строительстве промышленных и дру
гих объектов.

В соответствии с соглашением со
ветские организации выполнят про
ектно-изыскательские работы, поста
вят оборудование, строительные ме
ханизмы и материалы, а также ко
мандируют советских специалистов 
для оказания помощи в строитель
стве и примут монгольских граждан 
для производственно-технического 
обучения на соответствующих пред
приятиях СССР.

Для оплаты поставляемых из 
СССР в Монгольскую Народную Рес
публику оборудования и материалов, 
а также других видов технического 
содействия правительство СССР пре
доставило правительству МНР долго
срочный кредит на льготных усло
виях.

Д ело, не терпящее отлагательств

в. НОВОСЕЛОВ. Маркса и Энгельса «Манифест Ком
мунистической партии», В. И. Лени
на «Что делать?», «Две тактики со-

В этом году должен быть завершен 
перевод всех трудящихся нашей 
страны на сокращенный рабочий 
день.

Чтобы это осуществить, надо мно
гое сделать для механизации произ
водственных процессов, разработать 
новые технически-обоснованные нор
мы, провести тарификацию рабочих 
и выполняемых ими работ, упорядо
чить заработную плату.

Между тем, на предприятиях ком
бината «Томлес» с этим не торопят
ся. Только на половине лесозагото
вительных, лесосплавных и дерево
обрабатывающих предприятий разра
ботаны планы организационно-тех
нических мероприятий, направлен
ных на ввод в действие имеющиеся 
резервов, повышение производитель
ности труда. Но и на предприятиях, 
где составлены такие планы, наме
ченные мероприятия не всегда свое
временно выполняются.

В ряде леспромхозов, например, 
очень низок коэффициент использо
вания машин. В Нибегинском лес
промхозе тракторы используются 
лишь на 36 процентов, в Аргат- 
Юльском и Лайском леспромхозах 
автомашины вывозят лес лишь в 
течение 27— 29 процентов рабочего 
дня, а в остальное время простаива
ют из-за поломок или других орга
низационно-технических неполадок. 
Руководители леспромхозов не вы
полняют намеченных мероприятий 
по лучшему использованию техники, 

произведениям | что сдерживает рост производитель-

Ускорить подготовку лесозаготовительных 
предприятий к переходу на сокращенный 

рабочий день

пости труда, а значит —  отодвигав' 
срок перевода предприятий на семи 
часовой рабочий день.

Серьезные недостатки имеются и в 
нормировании труда. На Могочин- 
ском лесозаводе, например, нормы 
выработки на распиловке леса ниже 
на 20 —  30 процентов против норм 
Кетского лесозавода, работающего в 
таких же условиях. Такие же факты 
имеются и на других предприятиях.

В леспромхозах, сплавных конто
рах и на деревообрабатывающих 
предприятиях велико число опытно- 
статистических норм. Разработкой! 
технически-обоснованных норм нш 
предприятиях занимаются мало. I

Многие работники технического 
нормирования вместо того, чтобы си
стематически работать над улучше
нием норм, выполняют не свойствен
ную им работу. Инженер по труду и 
нормированию Парабельского лес
промхоза тов. Гух, например, по ука
занию директора предприятия тов. 
Майорова почти весь прошлый год 
занимался изысканием лесосечного 
фонда для расширения лесосырьевой 
базы, хотя на предприятии имеется 
инженер лесосырьевой базы. В Ти
мирязевском леспром.хозе инженер 
по труду тов. Тихомирова выполня
ет обязанности статистика.

Такое отношение к работникам 
нормирования мешает вести разра
ботку новых норм на научной осноу 
ве, задерживает упоуядочение sapaf

ботной платы на предприятиях лес
ной промышленности.
, Об этих и других недостатках па 

предприятиях лесной промышленно
сти говорили участники недавно со
стоявшегося пленума обкома проф
союза рабочих лесной, бумажной и 
деревообрабатывающей промышлен
ности, который обсудил вопрос о 
подготовке предприятий для пере
вода на семичасовой рабочий день.'

Участники пленума рассказали и 
о положительном опыте в этом деле.

—  Подготовку к работе по-новому, 
—  заявил директор Асиновских цен
тральных ремонтно-механических 
мастерских тов. Гущин, — мы нача
ли еще с четвертого квартала 1958 
года. К первому декабря прошлого 
года были осуществлены почти все 
намеченные организационно-технп- 
ческне мероприятия, которые обеспе
чили значительное повышение про
изводительности труда. За это время 
было смонтировано и пущено в экс
плуатацию шесть электрокран-балок, 
реконструирована моечная установ
ка, переоборудованы обкатные стен
ды, внедрены новые методы рестав
рации деталей, введено в строй об
каточное отделение моторного цеха со 
стендами новейшей конструкции, ор
ганизован специальный инструмен
тальный участок, осуществлены дру
гие мероприятия. Большая работа

проведена по тарификации рабочих и 
работ, техническому нормированию. 
Все это позволило повысить произ
водительность труда, перейти в кон
це прошлого года на семичасовой 
рабочий день.

Многое сделал для перевода сво
его предприятия на семичасовой ра
бочий день коллектив Томских цент
ральных ремонтно-механических ма
стерских.

—  Сроки перевода на сокращен
ный рабочий день приблилсаются, —  
говорил на пленуме председатель ра
бочкома Лайского леспромхоза тов. 
Захарчук, —  а многие первоочеред
ные вопросы откладываются. У нас 
семь нормировщиков, но техниче
ским нормированием рабочих веду
щих профессий они не занимаются. 
Серьезные претензии следует предъ
явить отделу труда и заработной 
платы комбината «Томлес», роль ко
торого в подготовке к работе по-но
вому сведена к рассылке директив
ных указаний.

На пленуме резкой критике .были 
подвергнуты и другие отделы комби
ната «Томлес» и совнархоза, кото
рые еще слабо помогают предприя
тиям в борьбе за повышение произ
водительности труда, в упорядоче
нии технического нормирования и 
заработной платы, а также хозяйст
венные руководители многих пред
приятий.

Принято постановление, обязыва
ющее хозяйственные и профсоюзные 
организации широко развернуть под
готовку предприятий к  переходу на 
сокращенный рабочиГт день.

В, ФЕДОРОВ,
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Повышать роль и ответственность 

колхозных бригадиров

Передовая птичница колхоза 
«Прогресс» Шегарского района 
А. И. Шило выполнила свое обя- 
зательство в первом году семилет
ки, Лолучив по 135 яиц от несуш- 
ки. в  1960 году птичница решила 
бороться за получение 145 яиц от 
несушки.

На снимке: А. И. Шило.
Фото П. Воронова.

Опираться 
на общественность
На ^предприятиях Александровско

го района созданы народные дружи
ны по борьбе с нарушителями обще
ственного порядка. Дружинники ры
бокомбината, например, установили 
постоянное дежурство в клубе. Те
перь пьяницам и хулиганам нет ме
ста в клубе.

Активно борются граждане с ан
тиобщественными проступками. В 
поселке Ново-Акасомск некий граж
данин Жилин похитил со склада ма
газина рыбкоопа ящик водки. Жи
тели поселка разоблачили Жилина. 
Активное участие в этом приняли 
тт. Шумилова, Чокарев, Шандра и 
другие.

В другом селе ^  Ново-Никольске
после того, как была прочитана 

лекция <(0 роли общественности в 
борьбе.с преступностью», к следова
телю пришли тт. Функ, Шмидт и 
другие. Они рассказали, что заведу
ющий пунктом по приему скота Ко
маров обманывает сдатчиков, зани
жает вес животных. Эти факты при 
проверке подтвердились, и против 
Комарова возбуждено уголовное де
ло.

В поселке Старо-Акасомск на об
щем собрании жителей выступили 
тт. Алкасаров, Чокарева и другие, 
которые рассказали, что житель по
селка Леонид Чокарев систематиче
ски пьянствует, ■ хулиганит, избивает 
жену и угрожает соседям. Чокарев 
привлечен к ответственности за ху
лиганство.

Эти примеры говорят о том, что 
общественность многое может сде
лать в борьбе с антиобщественными 
поступками. Нужно больше опирать
ся на нее.

И. ГОРБУНОВ, 
следователь пронуратуры 
Александровского района, 

юрист первого класса.

Недавно я с группой экс
курсантов побывал в ко.чхозе 
«Красный Октябрь» Томского рай
она, где председателем работает 
Дмитрий Петрович Бода^ков. Колхоз 
этот несколько лет тому назад был 
отстающим хозяйством, а сейчас 
идет в числе передовых сельхозарте
лей области, успешно развивает все 
отрасли хозяйства. Только за один 
год денежные доходы колхоза увели
чились втрое. Мы очень подробно 
беседовали с руководителями артели, 
бригадирами, заведующими фермами, 
доярками, свинарками, интересова
лись, благодаря чему хозяйство за 
короткий срок сумело добиться та
ких успехов.

Мы в колхозе «Красный Октябрь» 
увидели хорошую организацию 
труда, высокую культуру ведения 
животноводства, стремление колхоз
ников изучить и применить в своей 
практике все новое, передовое. Ха
рактерно отметить, что на любой 
вопрос экскурсантов очень обстоя
тельно отвечали не только предсе
датель, но и заведующие фермами, 
доярки, свинарки. Это говорит о 
том, что каждый член артели ясно 
представляет себе положение дел в 
колхозе, планы дальнейшего разви
тия каждой отрасли хозяйства, от
четливо представляет себе свою 
роль в этом и поэтому работает в 
полную меру сил.

Невольно я сравнил это хозяйство 
с нашим колхозом «Страна Советов» 
Молчановского района. Если колхоз 
«Красный Октябрь» за минувший 
год окреп еще больше, то наш кол
хоз снизил уровень развития всех 
отраслей хозяйства по сравнению с 
1958 годом. Денежные доходы на
шего хозяйства на полмиллиона 
уменьшились, сократилось произ
водство мяса, меньше было выдано 
хлеба и денег колхозникам на тру
додни.

Что мешает нашему хозяйству 
идти вперед, сдерживает рост произ
водства продуктов сельского хозяй
ства? Природные условия, в кото
рых находятся хозяйства «Красный 
Октябрь» и «Страна Советов», мало 
различны между собой.

Главный недостаток у нас — сла
бость, неподготовленность среднего 
звена руководящих кадров колхоза 
—  бригадиров, заведующих ферма
ми.

Отдельными бригадами и фермами 
до сих пор руководят люди, которые 
по своим методам руководства отста
ли от требований сегодняшнего дня. 
Некоторые из них недобросовестно 
относятся к  выполнению своих обя
занностей, недисциплинированны, не 
имеют авторитета у колхозников. В 
свое время они были неплохими ор
ганизаторами, но, отстав от жизни, 
не сумели перестроиться, пытаются 
работать по старинке, иные вовсе 
отмахиваются от дел. , :

' Только по вине бригадира тов. 
Пыжика в 1959 году погибло 111 
овец, остался догнивать на корню 
овес на 30 гектарах, погиб карто
фель на 12 гектарах. И нынче, не
смотря на то, что кормов в бригаде 
достаточно, скот голодает. Тов. Пы
жик не обеспечивает своевременную 
доставку кормов к фермам. По его 
недосмотру пало 10 телят. Трудовая 
дисциплина в бригаде крайне низка. 
Ежедневно на работу выходит толь
ко треть трудоспособных колхозни
ков.

А каким авторитетом может поль
зоваться бригадир ногинской брига
ды тов. Васильчук, который неред
ко по нескольку дней пьянствует, 
саботирует решения правления ар
тели и партийной организации. 
Пять месяцев тому назад в колхозе 
было решено организовать комп.тек- 
сные бригады. Бригадиру тов. Ва- 
сильчуку поручили руководить и 
свинофермой, но тов. Васильчук до 
сих пор не принял. по существу, 
ферму. Бывает он там от случая к 
случаю, никакого внимания коллек
тиву фермы не уделяет. На ферме 
сложилось трудное положение с под
возкой кормов, рацион, кормления 
систематически нарушается. Отсюда 
результат — свиньи дают незначи
тельный суточный привес.

Правление артели решило внед
рить опыт бесстаночного содержания 
свиней, поручило тов. Васильчуку 
выделить людей из бригады для пе
реоборудования свинарника, но тов. 
Васильчук отмахивается: новое 
дело начинать — лишняя забота. А 
заботиться о чем-либо тов. Василь
чук не- желает. В бригаде и другие 
беспорядки — льнопродукция гниет 
на складах. месячные задания 
бригада не выполняет.

Бригадир комплексной бригады 
тов. Журов часто бывает пьян, чле
ны бригады относятся к нему без 
уважения, не выполняют его распо
ряжений.

Нам надо сообща, по-партийному 
решать вопрос об укреплении сред
него звена в колхозе. Наше правле
ние артели принимало некоторые 
меры. Снимали с работы тов. Ва- 
сильчука и тов. Пыжика и... снова 
восстанавливали их в должности, 
«не сумели найти», кем заменить,- а 
доверять руководство бригады моло
дым членам артели побоялись, не 
бьюи уверены, что они справятся с 
этой ответственной должностью.

Конечно, в этом ошибка прав
ления артели., О всех наших бедах 
знал бывший состав районного ко
митета партии, но квалифицирован
ной помощи в подборе кадров сред
него звена, как и в решении других 
хозяйственных вопросов, правление 
артели не получало от работников 
райкома партии. То же можно ска
зать и о работниках районной ин
спекции по сельскому хозяйству. В

Р а б о т ы  у ч е н ы х  п о м о г а ю т  
э к о н о м и т ь  ц в е т н ы е  м е т а л л ы

Важным резервом экономии меди 
и других цветных металлов на же
лезнодорожном транспорте является 
электрификация линий на перемен
ном токе и удлинение срока службы 
медного контактного провода.

Если в контактной сети, подво
дящей к  электровозам постоянный 
ток, напряжение не превыщает 3 
тысяч вольт, то при переменном то
ке оно составляет 20— 25 тысяч
вольт. Поэтому электрификация ли
ний на переменном токе позволяет 
в 2,5— 3 раза увеличить расстояние 
между тяговыми подстанциями, co- i 
кратить соответственно число их на 
линии и вдвое уменьшить сечение 
провода контактной сети. Специа
листы подсчитали, что на каждый 
километр железной дороги, электри
фицируемой на однофазном пере
менном токе промышленной часто
ты, требуется меди на 2— 4 тонны 
меньше, чем при ■ электрификации 
этой линии на постоянном токе.

Но внедрение электроснабжения 
железных дорог переменным током 
связано с р̂ ядом нерешенных вопро
сов. Важнейшими из них являются 
загрузка высоковольтных сетей 
трансформаторов и генераторов не
симметричными и несинусоидальны- 
мн токами. Чтобы уменьшить отри
цательное влияние тяговой нагруз
ки па систему электроснабжения, 
группа сотрудников кафедры элек
троснабжения электрических желез- 
,ных дорог Томского электромехани
ческого института инженеров же
лезнодорожного транспорта, возглав
ляемая доцентом Ю. Е. Неболюбо- 
вым, ведет исследовательскую ра
боту в нескольких направлениях. 
Ученые работают над созданием ра
циональной конструкции трансфор
маторов тяговых подстанций, выбо
ром совершенной схемы выпрямле
ния тока на электровозах, изучают 
коммутации в двигателях, работаю
щих на пульсирующем напряжении 
и т. д.

Первой железной дорогой в Сиби
ри, которая внедряет электри
ческую тягу на переменном то
ке, является Красноярская ма- 
гистраль^ Кодлрктив _ научных

' сотрудников в составе доцента 
П. К. Юшкова, преподавателей 
Б. С. Барковского, Н. Е. Еремина, 
В. П. Дубровского и Г. А. Вендеро- 
вича под руководством доцента 
М. Г. Шалимова работает над те
мой: «Анализ работы системы 
энергоснабжения участков однофа:т- 
ного переменного тока на Красно
ярской железной дороге». Уже про
ведены тяговые расчеты для участ
ка Клюквенная —  Чернорёченская, 
обслуживаемого электровозами 
Н-60, и расчеты системы энерго
снабжения Красноярской дороги с 
определением величин несимметрии 
тока и напряжения в питающих ли
ниях электропередач, а также про
пускной способности магистрали.

Не менее интересными являются 
исследования, связанные с пробле
мой удлинения срока службы кон
тактного провода.. Установлено, что 
после пробега в 1000 километров 
каждый электровоз «съедает» 3— 4 
килограмма меди, изнашивая кон
тактный провод и накладку панто
графа. Проведенные расчеты пока
зывают. что за последнее время на 
электрифицированных железных до

рогах нашей страны в среднем еже
годно из-за этого безвозвратно те
ряется около тысячи тонн красной 
меди.

Под руководством доцента Ю. Е. 
Неболюбова ведется исследование 
статистических и скользящих кон
тактов тяговой сети. Выполняют 
его преподаватель В, П. Михеев и 
студенты старших курсов. Уже до
стигнуты первые «положительные ре
зультаты. Проведенные опыты по
казали, например, что замена мед
ных Пантографных накладок сталь
ными и угольными не только позво
ляет непосредственно экономить 
цветной металл, но и уменьшает 
его потерю в дальнейшем, так как 
износ контактного провода впослед
ствии также уменьшается.

Работы ученых Томского элек
тромеханического института инже
неров железнодорожного транспор
та помогут быстрее освоить элек
трификацию железных дорог на пе
ременном токе, сберечь многие ты
сячи тонн меди.

Е. ПАВЛОВИЧ, 
редактор многотиражной газе

ты «Транспортник».

п о  СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

Пирожгш с проблемной начинкой'*01
Под таким заголовком в газете 

«Красное Знамя» 22 января 1960 
года был опубликован фельетон, в 
котором рассказывалось о том, что 
торгующие организации Томска 
по различным причинам отказыва
ются продавать пирожки, изготов
ленные Томским мясокомбинатом.

Как сообщил в редакцию заме
ститель начальника областного 
управления торговли тов. Бочаров, 
фельетон обсуждался в областном 
управлении торговли совместно с 
руководителями торгующих орга
низаций города, на открытом пар
тийном собрании коллектива тре
ста столовых, на .заседании пар
тийного бюро сотрудников горпн- 
щеторга, а так5ке на совещании 
заведующих магазинами горх.чеб- 
торга и признан правильным.

Приказом областного управле'

ния торговли директорам горпи- 
' щеторга тов. Коноцову, горхлеб- 
торга тов. Бобкову и треста сто
ловых тов. Новикову указано на 
их неправильное отношение к ор
ганизации торговли горячими пи
рожками в Томске.

Для улучшения торговли пи
рожками намечены конкретные 
меры. Определены места торговли. 
Для торговли горячими пирожка
ми имеется 33 специальные те
лежки: 18— в горпищеторге, 5 — 
в горхлебторге и 10 тележек — в 
тресте столовых.

В ближайшее время ожидается 
поступление мармитных прилав
ков (прилавки с подогревом), 
установка’ которых позволит про
давать горячие пирожки в обще
ственных местах н магазинах.

Р У К И  М О Л О Д Ы Е . . .

инспекции есть хорошие специали
сты, но большую часть своего ра
бочего времени они проводят у себя 
в кабинетах, составляют различные 
сводки, ведомости, списки. В колхо
зах они бывают редко и существен
ной помощи мы от них'еще не ви
дим. А они могли бы заняться уче
бой бригадиров. Это было бы боль
шой помощью для колхозов и для 
самих бригадиров. i

Положение сейчас в нашем колхо- j 
зе трудное, но поправимое. У 
нас есть замечательные мастера, 
своего дела — доярки, свинарки, I 
механизаторы, которые добиваются 
хороших успехов. j

В конце января состоялся расши
ренный пленум райкома КПСС с уча
стием передовиков сельского хозяй
ства. Надо сказать, что этот пленум 
был не похож на предыдущие. Кол
хозники почувствовали, что новый 
состав райкома партии хорошо 
разобрался с состоянием дел в кол
хозах района. Были намечены кон
кретные меры по укреплению эко
номики хозяйств. Пленум решил 
послать в колхозы большую группу 
коммунистов и комсомольцев на 
фермы, в бригады, послать также в 
колхозы опытных механиков с пред
приятий района.

Надо, чтобы райком КПСС, спе
циалисты сельского хозяйства по
могли нам и в подборе и учебе 
среднего, звена руководящих кадров 
колхоза — бригадиров, заведующих 
ферм.

Л. ПРОКОПЧУК, 
заместитель председателя 

колхоза «Страна Советов» 
Молчановского района.

Томское техническое учили
ще № 1. Здесь учатся в основ
ном выпускники средних школ, 
овладевая профессиями слеса- 
рей-ремонтников, токарей, об
мотчиков электрических машин, 
эмалировщиков проводов, сле
сарей - инструментальщиков.

В распоряжении учащихся— 
хорошо оборудованные мастер
ские, общежития.

•Сорок пятая и сорок шестая 
группы уже закончили теоре
тический курс обучения и про
ходят производственную прак
тику на промышленных пред
приятиях города Томска. В дру
гих группах одновременно ве
дутся теоретическая учеба и 
практические занятия. Учащие
ся отлично трудятся в шестом 
цехе завода «Сибэлектромо- 
тор» на обмотке статоров элек
трических машин. Передовой 
считается здесь по праву пять
десят вторая группа. Она состо
ит из четырех бригад, соревну- 

, ющихся друг с другом. Впереди 
коллектив, который возглавляет 
Лида Солдатихина.

Сейчас техническое училище 
готовится к переходу на час
тичную самоокупаемость. Это 
значит, что средства, расходуе
мые училищем, должны быть 
частично возмещены за счет 
выпускаемой продукции. Здесь 
изготовляются двусторонние 
заточные станки, тисы машин-, 
ные, сверлильные патроны. Все 
делается руками учащихся.

, '
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Пройдет некоторое время, и 
наши промышленные предприя
тия пополнятся отрядом квали
фицированных рабочих.

На снимке (слева направо): 
Лида Шанаурова, Ольга Фирсо
ва и Лида Солдатйхина на 
практике на заводе «Сибэлек- 
тромотор».

Фото и текст В. Киреева.

Это мешает нам

Ч^итлтели:
сообщают:

В авангарде 
соревнующихся
в  цехах Асиновского лесопе

ревалочного и деревообрабаты
вающего комбината множатся 
ряды соревнующихся за право 
называться бригадами и удар
никами коммунистического тру
да.

Из месяца в месяц перевы
полняет задания первый поток 
участка ■ деревообработки. Кол
лективом потока руководит сек
ретарь комсомольской органи
зации участка Геннадий Сацук. 
Все члены коллектива включи
лись недавно в соревнование за 
право называться ударниками 
коммунистического труда и обя
зуются ежедневно выполнять 
нормы выработки на 120 про
центов, выпускать продукцию 
только хорошего качества.

Комсомольцы обязались так
же бороться за экономию и бе
режливость, внести в комсо
мольскую копилку за год 26 
тысяч рублей. Решено постоян
но повышать квалификацию, 
добиться, чтобы к 1 августа 
каждый член бригады стал ста
ночником.

Молодые рабочие первого по
тока изучают в кружке историю 
КПСС, каждый выписывает по 
2 — 3 газеты. В новом учебном 
году они решили поступить в 
вечернюю школу. В январе по
ток Геннадия Сацука занял 
первое место среди соревную
щихся между собой коллекти
вов, выполнив задание на 130 
процентов.

, У этого коллектива немало 
последователей. Включилась в 
коммунистическое соревнование 
бригада электростанции лесо- 
базы № 1, руководимая тов. 
Телятниковым,

Ю. КЛИНКОВ.

Н овЬш  о т р я д  
М О А О д Ы х 

с п е ц и а л и с т о в
Возвратившихся с практики 

выпускников Томского горного 
техникума ждала новость — 
скоро распределение! Каждого 
волновал вопрос: где. на какой 
шахте он начнет свой самостоя
тельный трудовой путь? И вот 
Томский совнархоз произвел 
распределение. 17 человек по
едут на угольные предприятия 
Ростовского совнархоза, 18 бу
дут работать на шахтах Кеме
ровской области. Многие на
правляются на работу в Перм
ский и Сахалинский, Тульский 
и Приморский, Алма-Атинский 
и Рязанский совнархозы. Во 
всех концах огромной страны 
будут работать выпускники тех
никума.

За 12 лет техникум подгото
вил более двух тысяч специалн- 
стов-технологов горного маши
ностроения. горных электро
механиков, обогатителей полез
ных ископаемых, геологов.

Сейчас техникум будет гото
вить специалистов по производ
ству электронных вычислитель
ных машин.

В конце февраля выпускники 
получат дипломы и разъедутся 
на работу. А сейчас они гото
вятся к защите дипломных про
ектов.

В. КРАШЕНИННИКОВ, 
заместитель директора горного 
техникума по учебной части.

Строить колхозные клубы
Ко мне, как к  депутату Верховного Совета РСФСР, часто обращаются 

по различным делам колхозники. II многие из них ставят вопрос о необ
ходимости строительства в колхозах новых клубов.

Ведь нередко еще труженики колхозного села после напряженного ра
бочего дня не могут по-настоящему культурно и интересно провести до
суг, потому что в колхозе для этого не создано условий.

Возьмем, наш клуб в деревне Еловке, Кожевниковского района, где 
расположен колхоз имени XXI съезда КПСС. Находится он в неприспо
собленном доме старого типа. Вечерами здесь собирается столько людей, 
что мест для всех не хватает, и большинство посетителей вынуждено

целый вечер стоять на ногах. Пожилые колхозники обычно в клуб не 
ходят.

Нет у нас библиотеки. Колхозникам негде почитать журналы, получить 
книги.

Работает большинство наших колхозников неплохо, с большим желани
ем, а вот об их отдыхе правление колхоза и сельский Совет заботятся 
недостаточно.

Нам кажется, что нужно начать строительство клуба.
О строительстве клубов следует позаботиться и правлениям других 

колхозов Кожевниковского района.
Е. АКУЛОВА, 

депутат Верховного Совета РСФСР.

Колхозники сельхозартели имени 
Ленина Зырянского района взяли 
повышенные обязательства по произ^
ВОДСТВу п р о д у к т о в  с е л ь с к о г о  Х03ЯЙ1
ства. Сейчас мы добиваемся выпол-i 

I нения этих обязательств. Но есть 
причины, которые тормозят нашу pa-i 
боту. В селе Громышевке, где pacnoi 
ложен Наш ко.лхоз имени Ленина, 
плохо обстоит дело с водоснабжение 
ем. Воду для лшвотноводческих ферм 
мы подвозим на .лошадях за два кие 
лометра. Это ведет к большим затрае 
там и повышает себестоимость прое 
дукции. На подвозке воды ежедневно 
занято до 15 человек, много лошае 
дей.

Еще в 1957 году было начато в 
селе бурение скважин Томским бур- 
водстроем, затрачено на это более 
40 тысяч рублей, но дело до конца 
не доведено. Сейчас из-за отсутствия 
воды мы не можем механизировать 
трудоемкие процессы.

П. ВОЖОВА, В. КИСЕЛЕВА,
А. БОБКОВА, А. ГОЛОВИНА —  
доярки, Ф. ШЕХОВЦЕВ —  за
ведующий молочнотоварной фер
мой.
Зырянский район.

Губят молодые 
деревья

в зимнее время в г. Томске унич
тожается немало молодых деревьев. 
На переулке Затеевском возчики, 
приезжающие за товарами на базу 
№ 41 горпищеторга, привязывают 
лошадей к деревьям. Часть деревьев 
уже уничтожена. Много молодых де
ревьев сломано автомашинами пас
сажирской автотранспортной конто
ры по переулку Татарскому.

Н. САЖИЧ.

х х о т р Ю к и

Без доставки на дом...
С каждым годом улучшается тор

говое обслуживание трудящихся. 
Сейчас торгующие организации 
обеспечивают покупателям доставку 
на дом мебели и других громоздких 
вещей. К сожалению, не видно такой 
заботы о клиентах в Томском горто- 
пе. Топливо здесь продается без до

ставки на дом. И приходится желаю
щим приобрести топливо обращаться 
к услугам частных лиц, тратить мно
го времени и средств.

Необходимо обеспечить доставку 
топлива на дом.

Ф. ЗЕЛИНГЕР.

В поселке Гореловке, Чаин- 
екого района, есть хороший 
клуб. Но колхозники се.чьхоз- 
артели «Прогресс», когда в 
клубе демонстрируются кино
фильмы, посещают его не
охотно. Виновен в этом ки
номеханик Анатолий Качин.

У Качина существует пра
вило; трезвым на работу не 
выходить. Смотреть филь
мы, которые он демонстриру
ет, невозможно: прыгает рам

ка экрана, пропадает звук, теряется 
резкость изобрал;ения, Зрите.чи воз
мущаются, а Еачнну —  что с гуся 
вода.

В кабинете заведующего районным 
отделом культуры тов. Чулкова ча
сто раздаются телефонные звонки.

—  Снимите с работы пьяницу Ка
чина, — просят колхозники.

Но Качину все сходит с рук. Он 
по-прежнему демонстрирует зрите
лю не кннофи.чьмы, а свои кинотрю
ки.

Л. ОГНЕВ.

Чтобы отдых был полезным...
Где хорошо, культурно отдохнуть 

после работы? Как провести долгий 
зимний вечер? Жители многих насе
ленных пунктов нашей области 
легко решают эти вопросы. Они идут 
в клубы, дома культуры, библиоте
ки. «В деревне Большое Протопопо- 
во Томского района работает библио
текарем И. Овсянникова, она же 
сейчас исполняет обязанности заве
дующей клубом. Ираида Ивановна 
сумела увлечь молодежь художест
венной самодеятельностью», —  пи
шет в редакцию читатель А. Шутин. 
Вместе с молодыми рабочими Том
ского совхоза она подбирает репер
туар для концертов. После трудово
го дня молодежь идет в клуб на 
репетиции. Сейчас участники худо
жественной самодеятельности гото
вят концерт ко Дню Советской Ар
мии.

Многие читатели также тепло 
отзываются о некоторых культпро
светработниках.

«Их труд не измеришь в процен
тах,— пишет Д. Башарнов.— А меж
ду тем. он имеет для нас большое 
значение. Доказательством является 
то уважение, которым пользуется у 
нас заведующая Бакчарской район
ной библиотекой В. Г. Кошкина. Ве
ра Григорьевна всегла поможет вы
брать хорошую книгу, внимательна 
к  каждому читателю».

«Заметив, что мне трудно ходить 
за книгами,. —  рассказывает в сво-

(Обзор писем)

ем письме пенсионерка А. Ивакина, 
— 'заведующий библиотекой № 6 
г. Томска В. Л. Сафро предложил 
посылать мне книги на дом. Я 
была тронута этим предложением, 
но отказалась от него, так как бы
вать в библиотеке —  большое удо
вольствие для меня. Внимательно и 
предупредительно относятся к  чита
телям библиотекари Т. Мелкозерова, 
Р. Пунгина, М. Еремюк, А. Патруше
ва».

«Охотно посещают районную биб
лиотеку жители села Парабель. 
Прекрасно оборудован ее читальный 
зал. —  пишет И. Линтусов, —  
Здесь^всегда людно, но тихо. Можно 
спокойно заниматься. Работники 
библиотеки провели несколько чита
тельских конференций. Сейчас гото
вятся к конференции по повести 
Кузнецова «Продолжение легенды».

Но не везде по-настоящему забо
тятся о культурном обслуживании 
населения.

«В бригаде №--5 колхоза «Путь 
к  коммунизму» Томского района 
есть клуб, —  пишут нам Ю. Голу
бев, Г, Бабушкина и другие — 
но правление колхоза забыло о нем. 
Клуб не отапливается. От холода 
исдортилсц телевизор. Мы забыли.

когда в последний раз видели кино, 
слушали лекцию. Правление колхо
за не утруждает себя заботой о 
культурном досуге молодежи. В ре
зультате участились вечеринки с 
выпивкой, азартные игры».

Плохо работает клуб ко.чхоза 
«Путь к социализму» Пышкиао- 
Троицкого района. Об этом редакции 
сообщил Н. Валиванов.

М. Назаров от имени группы ком
сомольцев села Семеновки Зырян
ского района сообщил нам. что кино 
в клубе колхоза «Сибиряк» можно 
смотреть лишь в добротном тулупе, 
иначе замерзнешь. Об отоплении 
клуба руководители колхоза не за
ботятся.

«Хороший клуб построен в поселке 
Курлек Томского района. Но его 
неохотно посещают жители поселка. 
Их здесь ожидает, — пишет нам 
Т. Смолина, — единствешше раз
влечение —  платные танцы в хо
лодном помещении. В клубе даже 
раздеться негде —  не работает раз
девалка. Участники художественной 
самодеятельности поселка Курлек в 
прошлом году завоевали первенство 
в Тимирязевском леспромхозе. Те
перь ко.члектив художественной са
модеятельности распадается».

Люди iiajuefi области хорошо на
чали второй год семилетки. Хорошо 
работают. И они справедливо требу
ют улучшить организацию, их куль- 
фуриого йосуга.
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flA  ОБЛАСТНЫХ КОНФЕРЕНЦИЯХ ПРОФСОЮЗОВ

Активнее' вторгаться 
в жизнь

Свыше 4.700 человек объединяет библиотек в области оставляет же-
областная профсоюзная организация 
работников культуры. Это большая 
сила, способная оказать значитель
ную помощь партийным организаци
ям в коммунистическом воспитании 
трудящихся.

На областной профсоюзной конфе
ренции работников культуры в док
ладе председателя обкома профсоюза 
тов. Орловой и в выступлениях де
легатов приводилось немало приме
ров хорошей, содержательной работы 
отдельных профсоюзных организа
ций, учреждений культуры.

Ряд райкомов профсоюза (Кожев- 
никовский, Бакчарский, Парабель- 
ский, Каргасокский и некоторые 
другие) работает в тесном контакте 
с районными отделами культуры. 
Профсоюзные организации участву
ют в проведении семинаров культ
просветработников: На профсоюзйых 
собраниях, в райкомах профсоюзов 
обсуждаются вопросы соревнования, 
содержания работы культпросветуч- 
реждений, вопросы воспитания чле
нов профсоюза.

Выступившая на конференции 
председатель Колсевниковского рай
кома профсоюза тов. Петрова говори
ла о том, что работа райкома систе
матически планируется, на заседа
ниях часто слушаются вопросы про
изводственной деятельности членов 
профсоюза. Сейчас отдел культуры 
и райком профсоюза готовятся к 
проведению традиционного районно
го фестиваля. Готовятся концертные 
программы художественной самодея
тельности. Интересно проходят ве
чера животноводов, на которых вы
ступают передовики животноводсг- 
ва, руководители колхозов.

Председатель Молчановского рай
кома профсоюза тов. Вьюжанин по
дробно говорил об организации рай
комом профсоюза соревнования ки
номехаников. Райком многое сделал 
по закреплению их, много внимания 
уделяй индивидуальной работе с ни
ми. Район занял первое место в об
ласти по кинообслуживанию насе
ления.

На конференции были названы 
имена инициативных культпрос
ветработников, горячо любящих 
свое дело. В их числе заведующая 
Ново-Никольским сельским клубом 
Александровского района тов. Юма
това. В клубе созданы кружки ху
дожественной самодеятельности, 
участники их часто выступают пе-, 
ред населением. Проведены темати
ческий вечер «Наш колхоз в семи
летке» и вечер животноводов. Вы
пускаются еженедельно бюллетени 
«Наши передовики» и «Кто отста
ет».

Или вот заведующая Анталий
ским сельским клубом Кожевников- 
ского района тов. Романенко. Боль
шую часть своего рабочего времени 
она проводит непосредственно в 
бригадах колхоза. Регулярно бесе
дует с работниками животноводства, 
участвует в подведении итогов со
ревнования колхозников, организу
ет читки газетных материалов 
и т. д.

Хорошо зарекомендовал себя в 
Чаинском районе киномеханик Гри
горий Антипов, из месяца в месяц 
выполняющий свои социалистиче
ские обязательства.

Однако в целом работа клубов и

лать много лучшего. II одна из при
чин этого заключается в том, что 
обком, райкомы профсоюза, район
ные отделы культуры плохо распро
страняют опыт передовых культпро
светработников. Участники конфе
ренции справедливо критиковали об-

Миссия мира и дружбы
Печать социалистических стран; ские страны, подчеркивает «Руде

горячо приветствует поездку Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева в страны Азии. 
Газеты посвящают этой поездке 
передовые и редакционные статьи, 
в которых подчеркивается, что ви
зит главы Советского правитель
ства в страны Азии является мис
сией мира и дружбы.

Сообщение о поездке Н. С. Хру
щева в Индонезию, а также в 
Индию, Бирму и Афганистан все 
пражские’ газеты публикуют на

ком, отдельные райкомы профсоюза | центральных местах под крупными 
за пристрастие ко всякого рода засе-1 .заголовками, отмечая историческое
ТТЯТТМСТМ ПМОРИП ТРПНТРПОтнпЙ ТТПЯХРФи- 3 oupiTQtTTTft v.nn ягтт,/-,т./л оттптжфОданиям вместо конкретной практи
ческой помощи культпросветучреж- 
дениям. И не случайно многие уч
реждения культуры все еще рабо
тают в отрыве от жизни предприя
тий и ко.чхозов.

Правильно указывала в своем 
выступлении заведующая Моряков- 
ской поселковой библиотекой тов. 
Халфина на то, что нужно резко из
менить стиль руководства культ- 
просветучреждениями, заниматься 
ими не только в период проведения 
смотров, а постоянно.

Обком профсоюза слабо занимал
ся вопросами социалистического со
ревнования среди культпросветра
ботников. И не случайно после об
щественного смотра работы учреж
дений культуры соревнование во 
многих районах заглохло.

Как указывалось на конферен
ции, обком профсоюза проходил ми
мо серьезных недостатков в работе 
с кадрами в некоторых учреждениях 
культуры, не анализировал глубоко 
причины частой сменяемости ку.чы- 
просветработников и практически 
ничего не сделал для устранения 
этих причин.

Члены обкома профсоюза были 
редкими гостями в низовых проф
союзных организациях.

В прошлом году в ряде библиотек 
области получила признание новая 
форма обслуживания читателей — 
открытый доступ к  книжным фон
дам. Президиум обкома профсоюза 
одобрил этот метод, принял специ
альное решение. Введение открытого 
доступа к  книгам в библиотеках 
оправдало себя. Увеличилось число 
читателей, возрос книгообмен.

Однако этот метод все же мед
ленно внедряется. До сих пор плохо 
еще налажена и пропаганда сель
скохозяйственной литературы.

Слабо в ряде клубов и библиотек 
используются разнообразные формы 
массовой работы. Многие культ- 
просветучреждения не опираются на 
актив — сельскую интеллигенцию и 
комсомольскую молодежь. Обком и 
райкомы профсоюза зачастую про
ходят мимо серьезных недостатков 
в деятельности культпросветучреж- 
дений.

Были высказаны критические за
мечания в адрес областного управ
ления культуры, его отделов кино
фикации и культурно-просветитель-' 
ной работы за недостатки в подборе 
кадров культпросветработников, 
слабую помощь учреждениям куль- 
т у ш  на местах.

На конференции говорилось о 
больших задачах, стоящих перед 
тружениками области во втором го
ду семилетки. Работники культуры 
не могут стоять в стороне от реше
ния этих задач. Жизнь требует, что
бы каждый из них внес свой вклад в 
общее дело, активно участвовал в 
борьбе за выполнение обязательств, 
взятых тружениками города и села.

Г. ПАЗДНИКОВ.

значение этого «великого визита 
дружбы и мира». За прошедшие 
годы между Советским Союзом и 
странами Азии, пишет газета «Р у
де право», намного расширились 
и углубились отношения дружбы и 
сотрудничества. В важнейших во
просах войны и мира, мирного со
существования, запрещения испы
таний ядерного оружия Советский 
Союз всегда находил в лице этих 
стран, как и они в лице Советско
го Союза, поддержку в борьбе за 
достижение благородных целей 
человечества. В статье отмечается, 
что азиатские страны с особым 
удовлетворением восприняли пред
ложение СССР о всеобщем и пол
ном разоружении, поскольку эти 
предложения отвечают их мирным

право», является прежде всего 
выражением общих усилий, на
правленных на устранение опас
ности войны, обеспечение полной 
победы идеи мирного сосущество
вания. Достижению этих целей 
служит советская политика, поли
тика, выражающая интересы все
го человечества.

Польская газета «Трибуна лю
ду» указывает, что постоянное 
развитие экономических, культур
ных и политических отношений 
между социалистическими госу
дарствами и Азией, а также на
стоящая поездка Н. С. Хрущева 
разоблачают лбжь тех, кто утверж
дал, что политика мирного сосу
ществования в этом районе мира 
якобы переживает кризис. Поезд
ка Н. С. Хрущева в Индонезию, а 
также в Индию, Бирму и Афгани
стан будет способствовать расши
рению крепнущего экономическо
го и культурного сотрудничества, 
упрочению мирного сосуществова
ния на всем азиатском континен
те.

В передовой статье «В добрый 
путь, товарищ Хрущев!» болгар
ская газета «Отечествен фронт» 
отмечает, что руководителя Совет
ского правительства всюду ожида
ют как дорогого гостя, как послан
ца мира, что его посещение стран 
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развития эконо.мики.
Визит Н. С. Хрущева в азиат- Афганистана знают, что Советский 

Союз не преследует никаких эго

истических целей, продолжает га
зета. Он хочет, чтобы молодые 
азиатские государства развива
лись как самостоятельные и пре
успевающие страны. Азия благо 
дарна Советскому Союзу за щед
рую и бескорыстную помощь.

Солидарность между социали
стическими и азиатскими страна
ми является прочной- гарантией 
мира и развития Азии — так 
озаглавила свою передовую статью 
вьетнамская газета «Нян зан», 
посвященную поездке Н. С. Хру
щева. Отметив, что в своей труд
ной и сложной борьбе против им
периализма и колониализма, за 
укрепление национальной незави
симости своих стран азиатские на
роды имеют в лице социалистиче
ских стран, возглавляемых Совет
ским Союзом, самых верных дру
зей, газета пишет, что события 
последних лет доказали, что соли
дарность и сотрудничество между 
Советским Союзом и другими со
циалистическими странами, с од
ной стороны, и азиатскими и аф
риканскими странами, с другой, 
являются мощной силой и решаю
щим фактором сохранения мира в 
Азии и во всем мире. Нынешний 
визит премьера Хрущева в азиат
ские страны, заявляет «Нян зан», 
является новым убедительным до
казательством все развивающихся 
дружественных отношений между 
социалистическими странами и 
странами Азии.

Пресс-конференция 
президента 

Д  Эйзенхауэра

(ТАСС).

Китай празднует 10-летие договора 
с Советским Союзом

ПЕКИН, 11 февраля. (ТАСС). 
Широко отмечает 650-миллионный 
Китай 10-ю годовщину со дня под
писания договора о дружбе, союзе 
и взаимной помощи между СССР 
и КНР.

Ведущие ууеные Китая высту
пают на предприятиях и в учреж
дениях, домах культуры трудя
щихся с докладами о развитии 
науки и техники в СССР. Радио
станции и телестудии передают 
концерты советской музыки. 
Дружбе двух великих народов по
священы программы '  театров и 
концертных залов республики.

Многолюдно в домах и дворцах I мощью Советского Союза 
китайско-советской дружбы, имею- ет сегодня в «Гуанмин 
щихся во всех городах КНР. Ты- ' 
сяйи людей приходят послушать 
рассказы об успехах советского 
народа членов различных делега
ций, побывавших в Советском 
Союзе.

Китайская печать публикует 
статьи и различные материалы, 
посвященные знаменательной да
те. Победы, одержанные китай
ским народом в социалистическом 
строительстве, неразрывно связа
ны с огромной бескорыстной по-

Им не нравится правда 
о Советском Союзе

ГАВАНА, 11 февраля. (ТАСС). 
За последние дни реакционная пе
чать усилила антисоветскую и ан
тикоммунистическую пропаганду. 
В этом особенно усердствуют га
зеты «Диарио де ла Марина» и 
«Пренса либре», которые помеща
ют на самых видных местах ан
тисоветские сообщения североаме
риканских информационных
агентств и свои собственные вы
мыслы.

Вскрывая подоплеку этой кам
пании, Влас Рока в статье «Совет
ская выставка, визит Микояна, 
контрреволюционное гавканье и 
кубинцы», опубликованной 10 
февраля в газете «Нотисиас де 
ой», отмечает, что империалисты, 
взбешенные успехом советской 
выставки в Гаване и визита 
А. И. Микояна, растерянные и ис
пуганные реакцией кубинского 
народа на эти события, вновь под
стрекают своих лакеев раздувать 
антисоветскую и антикоммунисти
ческую пропаганду.

«Американские империалисты 
и их лакеи, —  пишет Б. Рока, — 
дрожат при виде того, как кубин-

0 Советском Союзе, интересуется 
его успехами, характером его со
циалистического строя и рабоче- 
крестьянского правительства. Они 
боятся, что правда, которую позна
ет сейчас кубинский народ, даст 
революционные результаты».

Поэтому, указывает Б. Рона, 
они приказывают послушной им 
печати пустить в ход всевозмож
ную ложь, чтобы попытаться 
скрыть действительные факты.

«Кубинский народ, — говорит
ся в статье, — нельзя обмануть 
таким образом, потому что у него 
перед глазами — опыт своей соб
ственной революции. Он видит, 
что военные преступники, преда
тели и контрреволюционеры, бе
жавшие из страны, укрываются в 
Соединенных Штатах, Доминикан
ской Республике, Гондурасе и 
других местах, что там они полу
чают убежище и защиту империа
листов и тиранов, которые распро
страняют их пропаганду, предо
ставляют им оружие, самолеты и 
зажигательные бомбы для уничто
жения нашего сахарного тростни-

ВАШИНГТОН, 11 февраля. 
(ТАСС). Сегодня президент Эйзен
хауэр сделал на пресс-конферен
ции заявление о новых американ
ских предложениях, представлен-

пытаний наиболее трудной частью 
проблемы разоружения. Далее 
президент подчеркнул, что даже 
если в этом вопросе и не будет до
стигнуто согласия, то это ни в

ных сегодня делегацией США на коем случае не должно мешать 
Женевской конференции по пре-| прогрессу в другой области пре
кращению испытаний ядерного; блемы разоружения. Только при

скии народ знакомится с п равдой * ка и для нападения на нашу тер
риторию...

Опираться на широкий актив
На областной конференции проф

союза работников связи, рабо
чих автомобильного транспорта 
и шоссейных дорог, которая состоя
лась на днях, было отмечено, что 
связисты, работники автотранспорта 
и шоссейных дорог нашей области 
широко развернули соревнование за 
досрочное выпо.чнение семилетнего 
плана.

Успешно выполнены планы авто
перевозок за 1959 год в целом по 
областному автотранспортному тре
сту и автохозяйствами транспортно
го управления совнархоза.

Перевыполнили годовой план кол
лективы предприятий связи нашей 
области. Внедрена механизация тру
доемких работ на ряде предприятий.

Водители автомобилей города Том
ска принимают активное участие в 
строительстве и ремонте дорог, боль
шинство из них успешно выполнило 
принятые обязательства. Большую 
помощь оказали шоферы тружени
кам сельского хозяйства.

Президиум обкома профсоюза боль
ше внимания, чем раньше, уделял 
развертыванию- социалистического 
соревнования в коллективах.

Но докладчик — председатель об
кома профсоюза тов. Пономарева и 
выступающие в прениях отметили 
существенные недостатки, которые 
продолжают оставаться в работе 
связи и транспорта. Не выполнен 
план капитального строительства 
дорог за 1959 год областным управ
лением автомобильного транспорта и 
шоссейных дорог. Обком и местные 
комитеты профсоюза (Шегарской, 
Бакчарской. Колпашевской авто
транспортных контор, Бакчарской, 
Колпашевской, Шегарской контор 
связи и других) недостаточно вни
кают в производственную деятель
ность предприятий, недостаточно 
борются за повышение производи

тельности труда и снижение себе
стоимости. В результате эти пред
приятия не выполнили производст
венных планов за 1959 год.

В организации социалистического 
соревнования имеется еще немало 
формализма, плохо обобщается и 
распространяется опыт новаторов 
производства. Не везде хорошо рабо
тают постоянно действующие произ
водственные совещания. На них не 
обсуждаются важнейшие вопросы 
производства, связанные с подготов
кой к переходу всех участков произ
водства на семи- и шестичасовой ра
бочий день, с организацией труда, 
снижением себестоимости.

Низка еще культура обслужива
ния населения.

Эти недостатки во многом объяс
няются низким уровнем воспита
тельной и культурно-массовой рабо
ты, которую ведет профсоюз 
среди своих членов. Многие проф
союзные организации недостаточно 
уделяют внимания воспитанию у 
каждого рабочего и служащего ком
мунистического отношения к труду, 
нетерпимости к нарушителям обще
ственного порядка. Нередко воспита
тельная работа ведется в отрыве от 
конкретных задач, стоящих перед 
коллективом. В автохозяйствах 3 
и iNs 4 транспортного управления 
совнархоза, в Колпашевской, Ше- 
гарском автохозяйствах. Томской 
пассажирской автотранспортной кон
торе профсоюзные организации не 
ведут решительной борьбы с пьян
ством, аморальными поступками.

А ведь там, где профсоюзная обще
ственность борется с этими пережит
ками прошлого, результаты налицо. 
Председатель местного комитета 
Молчанрвекой конторы связи тов. 
Ошурко рассказала на конференции, 
что выступления стенной печати.

бичующие пьяниц и нарушителей 
трудовой дисциплины, беседы с 1)t-  
дельными работниками, заслушива
ние их на заседании местного коми
тета дали хорошие результаты. Рез
ко улучшилась трудовая дисциплина 
среди работников конторы связи.

Хорошо организована работа това
рищеского суда в Бакчарском авто
хозяйстве. Его заседания имеют 
большое воспитательное значение.

Участники конференции критико
вали работников обкома союза за 
слабую связь с первичными органи
зациями, за «бумажный» стиль ру
ководства. Начальник Томской пас
сажирской автотранспортной конто
ры тов. Арефьев, председатель мест
ного комитета автохозяйства № 3 
.областного автотреста тов. Акимова, 
делегат конференции от город
ской конторы связи тов. Акулов 
и другие в своих выступлениях отме
чали, что работники обкома союза 
мало бывают на местах, редко встре
чаются с профсоюзным активом, не 
оказывают ему повседневной прак
тической помощи, недостаточно вни
кают в производственную деятель
ность, воспитательную и культур
но-массовую работу в коллективах.

Из обкома союза в первичные ор
ганизации идет немало постановле
ний и решений, но контроль за их 
выполнением не организован. Не
удовлетворительно работали комис
сии, которыми руководили отдель
ные члены президиума обкома, на
пример, производственно-массовая, 
жилищно-бытовая, культурно-мас
совая.

Конференция приняла постановле
ние, направленное на резкое улуч
шение профсоюзной работы и на 
успешное выполнение задач, постав
ленных XXI съездом КПСС и XII 
съездом профсоюзов СССР.

И. СИНЯЕВА.

«Пренса либре», охваченная 
контрреволюционным пылом, до
ходит даже до утверждения о том’, 
что в Москве имеется только две 
газеты. Какое невежество и глу
пость проявляют авторы всех этих 
выпадов, намеревающиеся бороть
ся против советской выставки и 
визита Микояна! Это очевидный 
результат антикоммунизма. Но 
прекрасно известно, что антиком
мунизм — это лишь маска, кото
рой контрреволюционеры и импе
риалисты прикрывают свое гряз
ное и кровавое дело...».

заявля- 
жибао»

видный общественный и политиче
ский деятель Китая Хуан Янь- 
пэй. Союз двух стран, подчерки
вает он, является могучим опло
том мира во всем мире. «Мы уве
рены, что в последующие годы ве
ликий союз наших стран приведет 
к еще большим победам сил мира 
и социализма, к еще большему по
ражению сил- войны и империализ
ма».

Все наши успехи за истекшие 
10 лет неотделимы от всесторон
ней братской помощи Советского 
Союза, пишет в газете «Синьцзян 
жибао» председатель Народного 
комитета Синьцзян-Уйгурского 
автономного района Сайфутдин 
Азизов.

Наш союз, пишет газета «Тянь
цзинь гунжэнь жибао», отражает 
интересы будущего, благородные 
идеалы всего человечества, поэто
му союз Китая и Советского Сою
за непоколебим и нерушим.

Боннское правительство 
. ухудшает положение 

трудящихся
БОНН, 12 февраля. (ТАСС) 

Боннский министр по вопросам 
труда Теодор Бланк выдвинул 
проект реформы социального стра
хования по болезни. Западногер
манское правительство внесло этот 
проект на рассмотрение бундеста
га.

Суть проекта реформы ■ состоит 
в том, что больным трудящимся 
Западной Германии придется зна
чительно больше платить за лече
ние. Проект реформы вызвал вол
ну возмущения среди западногер
манского населения.

По сообщению газеты «Франк- 
фуртер рундшау», 13.000 рабо
чих крупной судостроительной 
верфи в Киле «Говальдт-верке» 
намерены провести предупреди
тельную забастовку протеста про
тив намечаемой реформы. Как со
общает газета «Ди вельт», участ
ники профсоюзного митинга тру
дящихся в Мюнхене потребовали

оружия.
Эти предложения «ставят своей 

целью прекращение испытаний 
ядерного оружия всюду, где их 
можно в настоящее время дейст
венным образом контролировать».

Проект предусматривает немед
ленно положить конец при гаран
тированном контроле: 1) всем ис
пытаниям ядерного оружия в ат
мосфере; 2) всем испытаниям 
ядерного оружия в океанах; 
3) всем испытаниям ядерного ору
жия в тех районах космоса, где 
можно в настоящее время устано
вить согласованный действенный 
контроль; 4) всем подземным ис
пытаниям ядерного оружия, кото
рые можно зарегистрировать.

Эти предложения не затрагива
ют подземных испытаний, в отно
шении которых, по словам прези
дента. в настоящее время, по-ви- 
димому, невозможно установить 
надлежащий контроль.

Отвечая в ходе пресс-конферен
ции на вопросы корреспондентов, 
связанные с предложениями 
США, Эйзенхауэр, в частности, 
заявил, что лабораторные иссле
дования в области создания атом
ного оружия ведутся в Соединен
ных Штатах непрерывно. Что ка
сается ядерных взрывов, продол
жал президент, то этот вопрос 
Соединенные Штаты могут ре
шить только после консультаций 
с союзниками.

Один из корреспондентов спро
сил президента, считает ли он. 
что перед обсуждением более ши
роких вопросов разоружения необ
ходимо вначале решить вопрос о 
запрещении испытаний ядерного 
оружия. В своем ответе Эйзен
хауэр подчеркнул, что он считает 
вопрос о запрещении ядерных ис-

таком подходе, добавил Эйзен
хауэр, можно добиться подлинной 
разрядки международной напря- 
женЬости.

Президенту был задан вопрос 
относительно того, как, по его 
мнению, должен участвовать Ки
тай в разоружении, если соглаше
ние по этому поводу будет достиг
нуто. Эйзенхауэр ответил, что, ре
шая проблему разоружения, нель
зя, конечно, игнорировать, такую 
большую территорию, как Китай. 
Президент заявил, что, по его мне
нию, должен быть создан какой-то 
аппарат для переговоров с Китаем 
по проблеме разоружения.

Отвечая на вопрос корреспон
дента относительно успехов Совет
ского Союза в исследованиях кос
моса, президент, как и на прошлой 
пресс-конференции, признал, что 
Советский Союз с его народом, его 
наукой, его огромными ресурсами 
добился наглядных результатов в 
исследовании космоса. Как и на 
прошлой пресс-конференции, пре
зидент заявил, что американцам 
не следует впадать в истерику из- 
за этих успехов Советского Союза.

Эйзенхауэра спросили, каковы, 
по его мнению, самые серьезные 
проблемы, с которыми столкнется 
его преемник на посту президента. 
Отвечая на этот вопрос, Эйзен
хауэр подчеркнул, что крупней
шая проблема, которая, по его 
мнению, возникает сейчас перед 
Америкой, это необходимость для 
американского народа в период 
широкого соревнования, происхо
дящего сейчас в мире, понять 
свои задачи и, как заявил Эйзен
хауэр. не позволять' демагогам 
заводить нас (т. е. США. — Ред.) 
в тупик.

Запрещение или разговоры 
о запрещении?

ВАШИНГТОН, 12 февраля. 
Корреспондент ТАСС М. Сагате- 
лян пишет: комментируя «новые» 
предложения по вопросу о запре
щении испытаний ядерного ору
жия. которые были оглашены пре
зидентом Эйзенхауэром на его 
пресс-конференции, представите
ли вашингтонских журналистских 
кругов обращают внимание на два 
следующих момента:

Во-первых, вряд ли эти амери
канские предложения можно счи
тать новыми, поскольку прежняя 
позиция Соединенных Штатов 
(заключающаяся, как известно, в 
том, чтобы в соглашении о запре
щении испытаний ядерного оружия 
обойти вопрос о «небольших» под
земных взрывах) остается по сути 
дела неи.эменной.

Во-вторых, здесь обращают вни- 
'Мание на то, что Эйзенхауэр в от
ветах на вопросы корреспондентов 
обошел молчанием подземные ис
пытания ядерного оружия, кото
рые Пентагон и комиссия по атом

ной энергии США намереваются 
провести этим летом в штате Не
вада. Как указывается в сообще
нии агентства Юнайтед Пресс Ин- 
тернейшнл, цель этих атомных 
взрывов заключается в усовершен
ствовании боевых ядерных голо
вок к американским военным ра
кетам «Поларис» и «Минитмен», 
а также в усовершенствовании 
«громоздкой», по словам агентст
ва, тактической атомной бомбы и 
ряда других видов ядерного ору
жия, производимого в США.

Как видно из этого сообщения 
агентства. Соединенные Штаты 
готовятся к проведению подзем
ных испытаний ядерного оружия 
не с целью усоверщенствования 
аппаратуры по обнаружению этих 
взрывов. Речь идет об усовершен
ствовании боевого атомного ору
жия, что вряд ли может быть 
истолковано иначе, как намерение 
США продолжать гонку вооруже
ния.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 13 фев
раля по Томской области ожидает '̂ 
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10— 15 градусов

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

13 февраля — «Вечное перо».
Начало в 8 часов вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
13 февраля — новый художест

венный фильм «Любовью надо до
рожить». Сеансы; 9-20, 11, 12-40, 
2-20. 4. 5-40, 7-20, 9, 10-40.

Зал кинохроники
13— 14 февраля — новый цвет

ной документальный фильм «Ве
сенний ветер над Веной». Сеансы: 
9, 10-15, 11-30 утра. 6-15, 7-30 ве
чера. •

Новый художественный фильм 
«Школа отцов». Сеансы: 12-45, 
2-35, 4-25, 8-45, 10-35.

Кинотеатр имени И. Черных
13 февраля. Большой .зал — 

новый художественный фильм 
«Любовью надо дорожить». Сеан
сы: 8-30, 10-05, 11-40, 1-15. 2-50, 
4-30, 6-10, 7-50. 9-30, 11-05. Ма
лый зал — «Шквал». Сеансы: 9, 
10-30, 12. 1-30, 3, 4-30. 6, 7-30, 
9, 10-30. Дети до 16 лет не допу
скаются.

против этой «реформы». Они так
же потребовали отставки Бланка.

Печать сообщает, что все 140 
делегатов чрезвычайной конферен
ции западногерманских врачей во 
Франкфурте-на-Майне единоглас
но приняли резолюцию, в которой 
выступают против реформы со- 
циадьного страхования по болезни.

Ш Ш & Е Н И Е

Суббота, 13 февраля
19.00. Для младших школьни

ков. «Ухти-Тухтн». 19.15. Кон
церт инструментального трио Ле
нинградской консерватории. 19.40. 
Передача из цикла «Знаете ли 
вы?» 20.10. Обозрение «Новинки 
экрана». 20.40. «Последние изве
стия». 20.50. Художественный 
фильм «Опиумная война».

Томскому индустриальному тех
никуму требуются; преподаватель 
инженер-геофизнк, электромонтер, 
а также столяр и техничка (послед- 
ние обеспечиваются жилой пло
щадью).

Обращаться; г. Томск, улица Ра
венства, 11, 2— 1

ми, местами слабый снег, ветер 
юго-западный, 5— 10 метров в 
секунду, температура по крайним 
северо-западным районам 20— 25,

по остальным 
мороза.

14— 17 февраля по Томской об
ласти ожидается облачная погода 
с прояснениями, временами снег, 
метель, ветер юго-западный, 7— 12 
метров в секунду, температура 
ночью 13— 18, днем — 8— 13 
градусов мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

В в и я х л в в ш о  и з о б р е т л г е л е й
и  р л ж щ в о я л л и з я т о р о в

При Томском областном совете Всесоюзного общества изо
бретателей и рационализаторов работают консультационные 
пункты: •

при Доме культуры Томского электромеханического завода
(проспект имени Ленина, 41, телефон 29-58, дополнительный 
1-78).

Пункт работает первый и третий вторник каждого месяца о 
17 до 19 часов:

при областном совете Всесоюзного общества изобретателей и 
рационализаторов (площадь имени В, И. Ленина, 6, комната 
9, телефон 64-04).

Пункт работает вторую и четвертую среду каждого месяца с 
16 до 18 часов.

В пунктах можно получить консультации по правовым и тех
ническим вопросам, а также помощь в разработке и оформлении 
изобретений и рационализаторских предложений.

Консультации и оказание технической помощи проводятся 
бесплатно по предъявлению членских билетов члена Всесоюз
ного общества изобретателей и рационализаторов.

Томский областной совет Всесоюзного общества 
изобретателей и рационализаторов.Томский ин ж енерно-строительны й институт

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР
на четырехмесячные подготовительные курсы для желающих 

поступить в институт в 1960 году.
Прием заявлений с 8 февраля 1960 года.
Начало занятий с 1 марта 1960 года.
За справками обращаться по адресу: г. Томск, пер. Макуши- 

на, 7, учебная часть.
2— 2

Томскому столбопропиточному 
пункту требуются шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пролетарская, 50, телефон 25-17.

Гр-ка Притчина Светлана Вла
димировна, проживающая в г. Том
ске, улица Красноармейская, 13, 
кв. 1, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Притчиным Ми
хаилом Степановичем, проживаю
щим в г. Томске, переулок Старо- 
Деповской, 7, кв. 10.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 8-го участка г. Том
ска.

Адрес редакции; гор. Томск, просо, им. Ленина, 66, _т^;юфоны: редактора 
вузов, школ в культуры—42-46, сельского

Ленина, 66, телефоны: редактора ~  заместителя редактора-5 1 -7 5  ответ, секретаря — 31 19. секретариата -  42-40. отделов: партийной жизни — 37-77 в 42-44. поопаганды-47-45
хозяйства—37-39, промышленного — 37.75. отдела писем — 3 7^ 8  а 31-47, отдела информации — 51-61 зам зав. издательством — 52-23. бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36 ’

директора типо|рафии — 37-72. стенографистки — 52-02. «л оо.
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